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PRESENTACIÓN 
 
 
 
 
A lo largo del año 2014, tanto el Colegio Oficial de Graduados Ingenieros Técnicos de 

Telecomunicación (COGITT) como la Asociación Española de Graduados e Ingenieros 

Técnicos de Telecomunicación (AEGITT) han consolidado su crecimiento institucional y su 

presencia activa en la sociedad. Nuestras Comisiones de trabajo han incrementado sus 

esfuerzos para ofrecer mejores servicios a los colegiados y a la sociedad en general.  

 

Durante estos doce meses, hemos experimentado una entrada fluida de nuevos pre-colegiados 

al COGITT procedentes de Escuelas que ya egresan Grados por casi toda España y se han 

consolidado los Grados en las 50 Escuelas de Universidades que imparten los títulos para la 

rama de Telecomunicación. Cabe reseñar el crecimiento de la capacidad de la Bolsa de 

Trabajo colegial, por encima de 800 CV de alta, y la creación de un Grupo de trabajo colegial 

para el diseño e implantación de la Habilitación Profesional como nuevo servicio colegial. 

 

El Colegio también ha emprendido la creación de esquemas de Certificación Profesional: 

Seguridad Física y de Comunicaciones y en Acústica, para organizar conforme a la normativa 

ISO17024 del reconocimiento a través de ENAC.  

 

Asimismo, la comisión de Formación ha vuelto a reactivar los cursos on – line, consiguiendo 

que nuestros titulados mantengan e incrementen sus responsabilidades dentro de sus campos. 

Hay que destacar las iniciativas formativas para muchos colegiados en tecnologías emergentes 

y redes de nueva generación, como el caso de FTTH. En el ámbito de las nuevas tecnologías, 

el Colegio disfruta del liderazgo y reconocimiento en Smart Cities y Turismo Digital. 

 

A nivel ministerial, el COGITT ha participado en los grandes desafíos del sector; entre ellos, la 

innovación en proyectos para el desarrollo de Hogar, Ciudades Digitales y Smart City, y ha 

firmado importantes acuerdos con la Administración y con AMETIC para facilitar un mejor 

servicio a los ciudadanos y representar con mayor eficacia a nuestros colegiados. 
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En el ámbito académico, se han convocado varias reuniones de trabajo con los Directores de 

Escuelas para analizar aspectos generales de la formación de nuestros profesionales y para 

consensuar la denominación de las nuevas titulaciones de Grado. La Comisión de 

Universidades ha mantenido contactos estrechos con las distintas Escuelas y ha asistido a las 

reuniones de las conferencias anuales, tanto con Directores como con alumnos.  

 

En gran medida, la capacidad de influencia que ha alcanzado el Colegio/Asociación  en los 

últimos años se debe entre otras causas a la descentralización que se realizó ya hace varias 

legislaturas. Este año 2014 se han consolidado las Demarcaciones del Colegio ya existentes 

como en la Comunidad Valenciana, el crecimiento de las incorporadas en Andalucía, Canarias 

y Cataluña y la planificación de las nuevas en Murcia y Castilla-La Mancha. Las asociaciones 

territoriales, con presencia en los grandes proyectos tecnológicos y eventos singulares con 

presencia local favorecerán el desarrollo legislativo y la incorporación de nuestro colectivo en 

las entidades locales y autonómicas. También nos permitirá afrontar los nuevos retos 

tecnológicos que se avecinan.  

 

Finalmente, hemos de destacar el esfuerzo del COGITT y la AEGITT en la proyección de 

nuestra profesión de Ingeniero Técnico de Telecomunicación y títulos de Grado en Ingenierías 

Telecomunicaciones a la nueva convergencia educativa con Europa. Un esfuerzo que se ha 

concretado en diversas reuniones ministeriales y en una estrategia conjunta de las Ingenierías 

Técnicas y de las propias Escuelas para mantener en vigor nuestras actuales atribuciones y 

competencias y tratar de incrementarlas en los nuevos titulados de Graduado. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

4 
 

 

ORGANOS DIRECTIVOS Y DE GOBIERNO 
 
Como ya es habitual y preceptivo, las Juntas Directivas y de Gobierno de la AEGITT y 

del COGITT, se han reunido todos los meses del año con estricta regularidad, para tratar 

todos aquellos asuntos que de cualquier forman puedan beneficiar a nuestra profesión y 

a nuestros profesionales. Además de unas quince Juntas entre Ordinarias y 

Extraordinarias, se han celebrado dos Sesiones de Inmersión: una de Planificación de 

Objetivos y otra de Evaluación de Resultados. 

 

La composición actual de las Juntas de Gobierno y Directiva del Colegio y de la 

Asociación, es la siguiente: 

 
 

COGITT 
 

 
 

AEGITT 

 
 

DECANO-PRESIDENTE 
José Javier Medina Muñoz 

 
VICEDECANO 

Pedro Antonio Pantoja Fernández 
 
 

SECRETARIO GENERAL 
Enrique de Miguel Ambite  

 

 
 

PRESIDENTE 
José Javier Medina Muñoz  

 
VICEPRESIDENTE 

José Fernando Díaz Bolaño 
 
 

SECRETARIO GENERAL 
Esteban González Peinado  

(en funciones) 
 

VICESECRETARIA 
      María del Carmen Cordón Iglesias 

 

 
VICESECRETARIO 

 

 
TESORERO 

 
 
 

 
TESORERO 

Sixto Domínguez Hernández 

VICETESORERO 
Enrique Jiménez Telo 

 

VICETESORERO 
Isidoro García Alonso 

 
VOCALES 

 
Dionisio Rodríguez Esparragón 

Ascensión Giner Lasso 
Tomás Pastor Gutiérrez 
Pedro José Pons Bonafé 

 
VOCALES 

 
José Julio Rodríguez Hidalgo 
Luis Carmelo Güemes Mutilba 

Jordi Farré Carbonell 
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CONSEJO ASESOR DEL COGITT  
 

Este órgano, que tiene carácter consultivo y asesor para nuestros profesionales, está 

constituido por aquellos compañeros Ingenieros Técnicos de Telecomunicación que 

han llegado a ocupar un lugar predominante en las empresas del sector de las TIC. Se 

trata de profesionales que encabezan organizaciones de primer nivel de nuestro país e 

importantes emprendedores. 

 

Dicho Consejo Asesor del COGITT está formado por las siguientes personas: 

 

- José Javier Medina 

- Fernando Ramos Sánchez  

- Sixto Domínguez  

- Pilar Santamaría 

- Enrique Carrascal   

- Tomás Serrano Guio 

- José Fernando Díaz Bolaño   

- Esteban González Peinado  

- José Mozo Fernández  

- Manuel Recuero López  

- David García Muñoz-Hita  

- Guillermo Castañeda 

- José María Escuder 

- Matías Anegón García 

- Óscar Medina Martín 

- Mario Cortés Carballo 
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PUNTOS ESTRATÉGICOS 

 
En un año complejo por la limitación de recursos del entorno y que también se ha visto 

reflejada en los presupuestos de nuestras entidades, nuestro Colegio-Asociación se ha movido 

con eficacia y esfuerzo, consiguiendo una gran cantidad de logros importantes que las Juntas 

de Gobierno y Directiva se habían planteado como objetivos siempre en beneficio de nuestra 

profesión y de nuestros profesionales. 

 

El objetivo prioritario ha sido impulsar el crecimiento en presencia y actividades del COGITT y 

AEGITT en el ámbito de las Telecomunicaciones, atraer a los nuevos egresados de Grado, 

descentralizar el Colegio y aumentar su posicionamiento en la sociedad actual. 

 

Durante 2014 se han desarrollado las actividades que ya arrancaron en años anteriores. Se ha 

colaborado con la Administración central en la regulación global del sector en la que hemos 

puesto nuestro grano de arena desde el Consejo Asesor de Telecomunicaciones dentro del 

marco asesor-consultivo para la nueva Ley General de Telecomunicaciones 9/2014. Se han 

emprendido nuevos enfoques de externalización de las figuras genuinas de proyección de las 

actividades de telecomunicaciones de las Infraestructuras Comunes de Telecomunicación 

(ICT), “Smart Cities”, Infraestructuras Telemáticas, Seguridad de Contenidos Digitales, 

Peritación en Seguridad, Acústica, Energía Solar Térmica y Fotovoltaica, Eficiencia Energética 

de Edificios, entre otras actividades, constituyen grandes oportunidades para nuestro colectivo.  

 

El asunto relativo a las nuevas titulaciones de Grado es uno de los aspectos prioritarios y clave 

cara a la pervivencia, reconocimiento, proyección y crecimiento de nuestra profesión en 

España y Europa. Así la integración con los Graduados en Ingenierías de Telecomunicaciones 

se ha vertebrado como el eje fundamental para la historia de nuestra profesión que se identifica 

como la ingeniería referente y convergente en Europa, colegiándose ya de forma normal y 

exclusiva estos ingenieros en este Colegio, que ya es el que les acoge de pleno derecho. 

Ahora estamos emprendiendo unas definiciones y mejoras de perfiles en las que ya nos 

volcamos desde el principio de la legislatura en 2011 con un descomunal plan de nuevos 

perfiles que fuimos difundiendo a distintos agentes económicos, sociales y formativos del país 

por el prestigio de nuestra profesión y el interés de la formación permanente en nuevos perfiles 

para nuestros titulados actuales y venideros, así como para técnicos internos y externos que 
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puedan estar relacionados con las facetas de telecomunicaciones en las empresas y para los 

emprendedores. 

 

Como siempre, el COGITT/AEGITT se ha seguido moviendo sobre los tres pilares 

fundamentales, que definimos hace años en una proyección a medio y largo plazo: 

 

- Participación 

- Comunicación 

- Descentralización 

 

Con esta base, junto con el modelo estratégico de Formación, Empleo y Orgullo de 

Pertenencia, hemos avanzado en los puntos claves desarrollados en el 2014, que  han sido 

básicamente: 

 

- Promoción de nuevas actividades en “Smart Cities”- (un sector en el que estamos a 

la cabeza del conocimiento, presencia, estandarización y proyección en entidades 

normativas, patronal del sector y ayuntamientos), ICT ampliada, Acústica, Baja 

Tensión, Infraestructuras Telemáticas, Seguridad de Contenidos Digitales, etcétera.  

 

- Desarrollo de la Comunicación Interna y Externa, mediante la difusión de Diarios 

Digitales, de la página Web institucional del Colegio y de nuestra revista Antena.  

 

- Progreso en la firma de Proyectos Técnicos a través de acuerdos con operadores.  

 
- Potenciación de proyectos y perfiles profesionales en áreas emergentes. 

 
- Gabinete de Calidad de Proyectos ICT y sus modelos de verificación (Fuimos 

pioneros en el Visado Digital y somos expertos referentes en su implantación y uso 

telemático).  
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Programa global emprendido                                                                      
 

1. Logros 

2. Actividades 

3. Datos anuales del colectivo 

 

 
1) Logros específicos principales                                                                      

 
 

-  LIDERAZGO Y RECONOCIMIENTO EN NUESTRO SECTOR TIC EN 
ÁMBITOS DE TECNOLOGÍAS EMERGENTES COMO TURISMO DIGITAL 
Y SMART CITIES 
 

-  CONSOLIDACIÓN DE LOS GRADOS EN LAS 50 ESCUELAS QUE 
IMPARTEN NUESTROS TÍTULOS Y SU COLEGIACIÓN EN NUESTRO 
COLECTIVO PROFESIONAL 
 

- ENTRADA FLUIDA DE NUEVOS PRE-COLEGIADOS, EN CAMPAÑAS 
INFORMATIVAS “PARA QUÉ SIRVE EL COLEGIO” 
 

- CRECIMIENTO DE LA CAPACIDAD DE LA BOLSA DE TRABAJO, CON 
PROCEDIMIENTOS ASESORES E INTERACTIVOS, ABARCANDO YA 
CERCA DEL POTENCIAL 50% DE LOS NUEVOS PROFESIONALES 

 
- FIRMAS DE ACUERDOS Y CONVENIOS CON DISTINTAS 

INSTITUCIONES COMO UNIVERSIDADES Y ASOCIACIONES 
SECTORIALES 

 
- DISEÑO E IMPLANTACIÓN DE LA HABILITACIÓN PROFESIONAL A 

TRAVÉS DE UN GRUPO ESPECÍFICO INTEGRADOR DE FORMACIÓN, 
EMPLEO, COACHING Y NETWORKING, INCLUSO EMPRENDIENDO 
LAS LÍNEAS DE ACCIÓN MODELO PARA TODA LA INGENIERÍA 
TÉCNICA EN ESPAÑA 
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- LIDERAZGO EN EL INGITE PARA SENDOS PROYECTOS DE 
CERTIFICACIONES PROFESIONALES A LO LARGO DE LA VIDA 
PROFESIONAL, COMO COMPLEMENTO A EMPRENDER EN UN NUEVO 
FOCO DE INGRESOS POSIBLES PARA NUESTRAS ENTIDADES, 
COMPLEMENTARIOS A LOS VISADOS Y LAS CUOTAS SOCIALES. 

 
- PUESTA EN MARCHA DE ESQUEMAS DE CERTIFICACIÓN 

PROFESIONAL: SEGURIDAD FÍSICA Y DE COMUNICACIONES Y EN 
ACÚSTICA 

 
- ACTUACIONES ANTE ADMINISTRACIONES GENERALES EN EL 

MARCO DE LOS MINISTERIOS DE PRESIDENCIA, INTERIOR, 
ASUNTOS EXTERIORES E INDUSTRIA, ASÍ COMO EN COMUNIDADES 
AUTÓNOMAS PARA LA DEFENSA DE LA PARTICIPACIÓN 
PROFESIONAL.  

 
- PROMOCIÓN EN LAS ADMINISTRACIONES LOCALES DE NUEVOS 

PROYECTOS SUSCEPTIBLES DE ACOMETER POR TITULADOS EN 
LOS AMBITOS DE REDES TELEMÁTICAS Y DE NUEVA GENERACIÓN, 
ASESORÍAS MUNICIPALES, APLICACIONES Y DESARROLLOS 
POTENCIALES EN SMART CITIES Y TURISMO DIGITAL 

 
- CELEBRACIÓN DE MESAS REDONDAS Y SEMINARIOS DE 

TELECOMUNICACIONES CON DISTINTOS AGENTES, ORIENTADAS A 
LA EMPLEABILIDAD Y MEJORA DE PERFILES PRROFESIONALES 

 
- DESCENTRALIZACIÓN DEL COGITT EN DEMARCACIONES, 

PROMOVIENDO EL CRECIMIENTO DE ASOOCIADOS Y DE 
ACTIVIDADES PROPIAS EN CADA DEMARCACIÓN PARA UN ACCESO 
MÁS EFECTIVO A LAS AUTORIDADES DE CADA UNO DE LOS 
TERRITORIOS, DE FORMA CERCANA Y PRESIONANTE. 

 
- PARTICIPACIÓN ACTIVA EN ESPAÑA Y EUROPA PARA LA PUESTA EN 

MARCHA DE LAS NUEVAS INGENIERIAS DE GRADO DE LA EEES, 
SEGÚN MODELO DE BOLONIA 

 
- ACUERDO CON INGITE DE REPRESENTACIÓN OFICIAL EN EL MARCO 

INTERNACIONAL, DANDO SOPORTE A LA PARTICIPACIÓN EN LOS 
PROGRAMAS DE RECONOCIMIENTO Y MOVILIDAD PARA LOS 
PROFESIONALES Y DEFINIENDO PROYECTOS CONCRETO COMO 
LAS CERTIFICACIONES DE INGENIEROS ESPECIALISTAS 

 
- ARRANQUE PARA NUESTROS COMPAÑEROS DEL ACCESO 

PROFESIONAL AL NIVEL 2 DEL MECES, EN CATEGORÍAS DE 
RECONOCIMIENTO DE NIVEL PROFESIONAL JUNTO A LOS GRADOS 

 
- LIDERAZGO EN RELACIONES INSTITUCIONALES EN EL SECTOR TIC: 

AMETIC, RED.ES, RECI, AENOR, DE FORMA COMPLEMENTARIA Y 
PARALELA A LA PROYECCIÓN HACIA ADMINISTRACIONES PUBLICAS 
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- FORMACIÓN A TRAVES DE LAS CATEDRAS COGITT, MASTERES, 
CURSOS DE VERANO Y SEMINARIOS PARA PROFESIONALES, DE 
CRECIENTE INTERÉS Y PRESTIGIO 

 
- INTERVENCIÓN ASESORA EN PROYECTOS DE LEY DE 

RECONOCIMIENTO Y DIFERENCIACIÓN PARA NUESTROS 
PROFESIONALES EN COMPETENCIA Y COMPETITIVIDAD 

 
- PROMOCIÓN LEGISLATIVA DE NUEVAS FIGURAS PROFESIONALES 

CON POTENCIAL DE CREACIÓN DE NUEVOS PROYECTOS EN 
SEGURIDAD, PERITACIONES JUDICIALES Y NUEVOS SEGMENTOS 
INDUSTRIALES, ELÉCTRICO Y TELEMÁTICOS 

 
- ACUERDOS, PROYECTOS Y ENCUENTROS DEL MAYOR LOBBY Y 

PRESENCIA SECTORIAL Y POLÍTICA EN MUY DIVERSOS ÁMBITOS, 
COMO EL IBIZA SMART ISLAND, PROGRAMAS DE RED.ES; O LOS 
INTERCAMBIOS CON PERSONALIDADES DE PANAMÁ, REP. 
DOMINICANA, ETC.  

 

 
 
 
 

2) Actividades COGITT/AEGITT 2014 
 
 
 

Reunión con los Subdirectores Generales de la SETSI  

El 15 de enero de 2014 tuvo lugar un encuentro en la sede del Colegio en Madrid con los tres 

Subdirectores Generales de la SETSI (Ricardo Ángel Alvariño Álvarez, Antonio Fernández 

Paniagua Díaz Flórez y José Ángel García Cabrera). El mismo acudieron el Decano, José 

Javier Medina, nuestro compañero Fernando Ramos y el Presidente de la Comisión de 

Comunicación, Tomás Pastor.   

El objetivo de la reunión fue planificar una serie de actividades y trabajo con sus respectivos 

departamentos para diversas actuaciones en Radiodifusión y Dividendo Digital; proyectos ICT-

Hogar Digital, Emisiones Radioeléctricas y otros asuntos relacionados con la SETSI y el sector. 

También se habló de los informes LSP y CP; de acciones en el grupo de indicadores de Smart 

Cities de la SEYSI y de invitación a dicho organismo a diversos eventos organizados por el 

COITT/AEGITT.   

 

  

Se celebra un curso de Perito Informático Forense e n Valencia 

En enero se organizó en Valencia un curso de Perito Informático Forense que realizó el 

Colectivo Nacional de Amigos de la Guardia Civil en colaboración con el COGITT/AEGITT, la 
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Cátedra de la Universidad a Distancia de Madrid y la Asociación Nacional de Tasadores y 

Peritos Judiciales (UDIMA-ANTPJI). Su objetivo fue aportar a los alumnos los conocimientos y 

habilidades necesarias en cuanto a seguridad informática forense y pericial, además de una 

completa formación en delitos informáticos.  

Cada vez se requieren más técnicos es este campo para prestar servicios internos, recoger, 

duplicar, analizar y aportar pruebas documentadas y robustas a los tribunales. Las 

Administraciones Públicas, los tribunales de justicia, las empresas privadas y los clientes 

esperan que los informáticos forenses sean profesionales capaces de enfrentarse a un mundo 

tecnológicamente cambiante y con grandes retos periciales. Este curso de Seguridad 

Informática Forense y Pericial abre nuevas perspectivas profesionales a los ingenieros.  

 

 

Encuentro con la Vicepresidenta del Gobierno 
 
El 20 de enero de 2014, el Decano del Colegio, José Javier Medina, y el Presidente de la 

Comisión de Emprendedores, Esteban González Peinado, asistieron como invitados al acto 

principal de la primera Junta Directiva de la Federación Nacional de Asociaciones de 

Trabajadores Autónomos (ATA) de 2014, en la CECA. En la misma participó como 

conferenciante Soraya Sáenz de Santamaría, Vicepresidenta del Gobierno.  

El Decano tuvo oportunidad de manifestarle a la Vicepresidenta la necesidad de adaptación de 

la nueva Ley de Servicios Profesionales y Colegios Profesionales a las necesidades de la 

sociedad, conforme a los criterios que defienden el COITT, el INITE y Unión Profesional. El 

Decano le pidió una entrevista para plantear las ideas clave de nuestras demandas. 

Durante la reunión, los miembros de ATA pusieron de manifiesto la necesidad de que se 

solucione el problema del crédito, que sigue siendo el principal obstáculo que impide la 

recuperación del colectivo de trabajadores autónomos. Por ello, el Presidente de ATA, Lorenzo 

Amor, reclamó al Gobierno que impulse y regule la microfinanciación por parte de particulares 

como alternativa a la falta de acceso al crédito bancario que sufren los trabajadores por cuenta 

propia.  

 

 

Jornada profesional sobre la LSP y el reconocimient o de la ingeniería española 

en Europa 

El 29 de enero de 2014 se celebró en el Salón de Actos del COGITT una jornada profesional 

del Instituto Nacional de Ingenieros Técnicos de España (INITE) que versó sobre el trámite del 

Anteproyecto de Ley de Servicios Profesionales y Colegios Profesionales y, también, sobre las 

actuaciones que se están realizando desde el INITE, a través de la FEANI, en relación a la 

acreditación profesional de los ingenieros españoles en Europa. 
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La jornada fue presentada por el Presidente del INITE, Emilio Viejo, que comentó el revuelo 

que se ha producido recientemente con la acreditación y reconocimiento de títulos de ingeniero 

fuera de nuestras fronteras. A continuación José Javier Medina, Decano Presidente del 

COITT/AEGITT y Vicepresidente del Comité Español de FEANI, habló de la proyección del 

INITE en el exterior, especialmente de la relación que mantiene esta entidad en Europa, a 

través de FEANI.  

Elena Córdoba, de Unión Profesional (UP), comentó la implicación de esta institución por la 

puesta en marcha de un certificado que acredita y reconoce profesionalmente a los ingenieros 

españoles en Europa y recordó que la nueva Directiva de Reconocimiento de Cualificaciones 

Profesionales aprobado el pasado 15 de noviembre por el Consejo de la Unión Europea  tendrá 

que ser transpuesta en nuestro país a partir del año que viene. Esa directiva modernizará la 

regulación hasta ahora existente en materia de reconocimiento de cualificaciones, mejorando 

sustancialmente la movilidad de nuestros profesionales por Europa.   

En sus alegaciones, a las que se unen las emprendidas desde el COITT/AEGITT, Unión 

Profesional (UP), ha puesto de manifiesto las principales cuestiones que afectan a la esencia 

del sector colegial y a sus atribuciones. También se destaca las consecuencias que podría 

tener la aprobación de la Ley de Servicios Profesionales en su actual redacción para la 

ciudadanía.  

 

 

Participamos en los trabajos de Smart Cities auspic iados por AMETIC 

El 22 de enero tuvo lugar una sesión de trabajo institucional en AMETIC con los representantes 

multisectoriales del nuevo subgrupo de Hogar Digital, recién asignado al Comité de Smart 

Cities. El Colegio participó, liderando la reunión, junto con el que ha sido reelegido Presidente 

del grupo, el representante de Telefónica. Los debates giraron en torno al desarrollo de un 

lobby a medio plazo para intentar que el Anexo 5º del RD 346/2011 (Hogar Digital integrado 

dentro del último Reglamento de ICT) pase progresivamente a ser establecido como 

obligatorio. Asistieron también Fenitel, Televés, Ikusi, Simón, Schneider.. 

Asimismo, José Javier Medina, en representación institucional del COGITT, asistió a la sesión 

plenaria institucional del grupo Smart City en AMETIC. Nuestro Decano encabezó el grupo de 

trabajo que presidimos de “Estandarización e indicadores de Smart Cities” del que 

presentamos sus resultados provisionales, así como la unificación con la Alianza Inercia. Cabe 

reseñar que hemos recibido  las felicitaciones de la institución por el éxito alcanzado en el 

subgrupo de “semántica e indicadores” del CTN 178 en la SETSI-Aenor, donde el COITT ha 

sido designado miembro del Comité de Coordinación de Smart Cities.  
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Acto conmemorativo del Centenario de la creación de  la Escuela Superior de 

Telegrafía 

El 4 de febrero de 2014 se celebró este acto en la ETS de Ingeniería y Sistemas de 

Telecomunicación (anteriormente EUITT) de la Universidad Politécnica de Madrid. La apertura 

corrió a cargo de Víctor Calvo-Sotelo, Secretario de Estado de Telecomunicaciones y para la 

Sociedad de la Información; César Sanz, director de la ETS de Ingeniería y Sistemas de 

Telecomunicación; Vicente Rubio, Presidente de  la Asociación de Amigos del Telégrafo de 

España y José Javier Medina, Decano-Presidente del COITT/AEGITT. 

La celebración del Centenario de la Escuela Superior de Telegrafía (1913-2013) es importante 

para nuestro Colegio, ya que es el origen de la Escuela Técnica Superior de Ingenieros de 

Telecomunicación y de la Escuela Universitaria de Ingeniería Técnica de Telecomunicación. 

José María Romeo, Profesor Honorem de la Escuela, impartió una conferencia sobre los inicios 

de la EUITT y a continuación se celebró un coloquio sobre la evolución de la Escuela y de los 

estudios que se han impartido en ella, con la participación de los que fueron directores de la 

misma: Alberto Martín, Mario Meléndez, Manuel Recuero, Juan Blanco Cotano y Justo 

Carracedo.  

 

  

Convenio de colaboración entre la AEGITT/COITT y la  cátedra UDIMA ANTPJI 

“La AEGITT, la ANTPJI y la Cátedra UDIMA firmaron este convenio de colaboración en 

Formación y Certificación Profesional en Informática Forense y Telemática el 10 de febrero de 

2014 en la sede del Colegio. El acuerdo contempla la creación de laboratorios forenses 

telemáticos y un programa de trabajo conjunto de investigación científica con becas, ayudas y 

patrocinios tecnológicos. El objetivo del mismo es establecer un laboratorio para gestión propio 

en la sede colegial, cursos formativos del perfil de ingeniero de peritaciones judiciales, facilitar 

condiciones para el asociacionismo de tasadores y peritos judiciales en TIC, la capacitación 

mediante cursos de Informática Forense y Telemática, Certificaciones Profesionales y la 

creación de programas de Cursos, certificaciones y diplomas en los aspectos tecnológicos 

telemáticos en todas las demarcaciones de la  AEGITT/COITT, a impartir por UDIMA 

(Universidad a Distancia de Madrid), AEGITT y ANTPJI. 

El Convenio facilita la colaboración entre instituciones con el fin de potenciar el crecimiento de 

competencias y habilidades de sus asociados y actividades. Asimismo las tres entidades han 

expresado su deseo de establecer un marco de trabajo permanente en el ámbito de la 

investigación y especialización tecnológica mediante becas y ayudas a investigadores y 

analistas; divulgando, facilitando y transfiriendo el intercambio de conocimientos, trabajos y 

experiencias entre los profesionales de ambas entidades; participando conjuntamente en 

futuras convocatorias públicas nacionales y europeas.  
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Acciones en la Demarcación de Valencia 

El Decano del COGITT, José Javier Medina, junto al Decano y Vicedecano de la Comunidad 

Valenciana, Pedro Pantoja y Francisco Javier Marqués, respectivamente, acudieron a la 

Universidad Politécnica de Valencia para presentar la campaña “Para qué sirve el Colegio”. 

Asistieron 58 alumnos de los que se consiguieron 52 solicitudes de precolegiación. Se negoció 

con la dirección del centro universitario la posibilidad de emprender actividades conjuntas. 

En su estancia en Valencia, el Decano mantuvo un encuentro de trabajo con la Junta Directiva 

del COITTCV. Se debatieron las actividades en esta Demarcación y las estrategias en el marco 

de nuestras instituciones estatales. Se plantearon acciones orientadas al progreso de acuerdos 

económicos; a cambios en tácticas para la precolegiación y a las estrategias colegiales de 

empleo del patrimonio para gastos imprescindibles en beneficio de la actividad profesional en 

cada momento.  

 

 

Participamos en EnerTic 

En representación del Colegio, nuestro Decano ha impartido una ponencia en las Jornadas 

técnicas organizadas por EnerTic sobre “Tendencias y Oportunidades en las TIC aplicadas a 

la Eficiencia Energética”, celebradas en el  Hotel  EuroStars de las 4 torres de Madrid, a las 

que asistieron medio centenar de directivos. En el programa se compartieron  ideas sobre 

Eficiencia Energética que suministran las TIC a los usuarios de múltiples sectores.   

El Encuentro Estratégico, moderado por el Gerente de enerTIC, fue iniciado por Iván Rejón, 

Director de Estrategia y Marketing de Ericsson, y por Nieves Feijoó, Directora de Estrategia 

de EMEA y Latam, de BT Global Services, quienes aportaron su experiencia y visión como 

grandes empresas de soluciones TIC para la mejora de la Eficiencia Energética, destacando 

la necesidad de impulsar medidas que afecten a toda la cadena de valor (clientes y 

proveedores) y no sólo en la actividad propia.  

José Javier Medina Muñoz, Decano-Presidente del COGITT y presidente de la AEGITT. 

Señaló que la tecnología es un medio y no un fin en sí misma, y el proceso de reconversión y 

oportunidad que tienen los profesionales si se centran en la aplicación de la tecnología y su 

papel transformador e integrador de soluciones. 

 

Participamos en Bruselas en la conferencia sobre cu alificaciones profesionales 

Tras la reciente aprobación de la Directiva revisada de reconocimiento de cualificaciones 

profesionales (Directiva 2013/55/UE de 20 de noviembre de 2013), el 12 de febrero de 2014 

tuvo lugar en Bruselas la conferencia “Modernización de la Directiva de cualificaciones 

profesionales: una movilidad segura”, que contó con la participación de representantes de las 

instituciones comunitarias y de las organizaciones profesionales.  
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Al encuentro asistió nuestro Decano, José Javier Medina, como representante del Área 

Internacional del INITE, quien mantuvo reuniones paralelas con representantes de la ENAEE, 

entidad a la que el INITE ha solicitado pertenecer. Los participantes en la conferencia 

analizaron lo que se ha hecho hasta ahora y lo que queda por hacer en materia de 

reconocimiento de cualificaciones profesionales.  

Como elementos de trabajo principales de dicha conferencia, cabe destacar la propia 

modificación de la Directiva 2005/36 y del 'Reglamento IMI'), y el análisis de la EPC (Tarjeta 

Profesional Europea) como nueva herramienta para la movilidad prevista en la Directiva.  

También se trataron los mecanismos de alerta y los requisitos lingüísticos; el reconocimiento de 

los periodos de prácticas y la importancia de la diversidad en los sistemas de educación; los 

Principios Comunes de Formación, con un debate sobre el Desarrollo Profesional Continuo y la 

relevancia de las capacidades profesionales frente a las cualificaciones.  

 

 

Gran éxito del Congreso Marbella Smart Living  

El 20 y 21 de febrero de 2014 se celebró el congreso internacional Marbella Smart Living. 

María Ángeles Muñoz, Alcaldesa de Marbella, Susana Radío, Directora General de 

Telecomunicaciones de la Junta de Andalucía, José Javier Medina, Decano del Colegio, y Juan 

Luis Cruz, Presidente de la AAGITT y Decano de la Demarcación andaluza, asistieron a la 

inauguración de este importante Congreso, cuya brillante organización ha corrido a cargo del 

equipo de nuestro Decano de la Demarcación en Andalucía.  

Medina participó como moderador de la mesa “Smart living: Estrategia de Política Digital en las 

Administraciones”, con ponencias de representantes de la Junta de Andalucía y de los 

Ayuntamientos de  Sevilla, Málaga, Marbella. En una entrevista que le hizo la Cadena Ser, el 

Decano del COITT comentó la situación actual en “Smart Cities” y  las entidades con las que 

está  participando el Colegio en el desarrollo de su definición, indicadores, infraestructuras y 

servicios a los ciudadanos.  

Asimismo, Medina acudió al Almuerzo de Clausura del Congreso, que se celebró con Víctor 

Calvo-sotelo, Secretario de Estado de Telecomunicaciones y para la Sociedad de la 

Información, con el que comentó cuestiones de interés colegial, tales como la situación y 

estrategias de visados y colegiación tras la Ley Ómnibus, así como el reconocimiento de 

colegiación obligatoria para los que participan además de los que firman los proyectos de 

ingeniería.  

Nuestro Decano también comentó con el Secretario de Estado  las actuaciones generales y 

locales que se están desarrollando en el campo de las “Smart Cities”, la situación de crisis de 

actividad y presupuestaria colegial y la posibilidad de que nuestros profesionales participen en 

los procesos de inspección y/o auditoría de instalaciones de Emisiones Radioeléctricas, 
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El Colegio firma dos convenios de Colaboración, uno  con EUROCLOUD y otro 

con FES 

El 24 de febrero, el Decano del COITT, José Javier Medina, y el Presidente de Eurocloud 

España, Pedro Prestel de Francisco, firmaron un Convenio de Colaboración cuyo objetivo 

principal es impulsar los fines comunes para permitir un mejor aprovechamiento de los recursos 

disponibles. Asimismo, el Convenio facilitará la colaboración en los foros sobre seguridad de 

las Tecnologías de la Información y las Comunicaciones (TIC) e impulsará la figura del 

ingeniero como profesional “cloud” y su acreditación, calificación y reconocimiento.  

El Colegio podrá participar en proyectos promovidos desde EUROCLOUD, tales como 

congresos, conferencias, jornadas de formación, etcétera. También se pondrá en marcha un 

curso de introducción “cloud” de tres horas de duración en la sede del COITT, contando con 

profesionales de primera línea.    

El mismo día, y también en la sede central del Colegio en Madrid, el Decano del Colegio y el 

Presidente de la Federación Empresarial Española de Seguridad (FES), Ignacio Carrasco 

Sayalero, firmaron otro Convenio de Colaboración, cuyo objetivo es facilitar un mejor 

aprovechamiento de los recursos disponibles en ambas instituciones. No solo contribuirá a 

promover e informar la mejora constante de la Seguridad de las Telecomunicaciones dentro de 

las empresas de seguridad privada, sino que también impulsará la figura del ingeniero de 

seguridad.  

 

 

El Colegio presente en el encuentro sobre Cibersegu ridad 

Los recientes Convenios de Colaboración que ha firmado el Colegio con diferentes 

instituciones relacionadas con la ciberseguridad tratan de asentar e impulsar la figura del 

ingeniero de seguridad, que a buen seguro abrirá nuevas alternativas profesionales a muchos 

compañeros. En este sentido, el Decano, José Javier Medina, y el responsable de la Comisión 

de Emprendedores de nuestra institución, Esteban González, asistieron el pasado mes de 

febrero al encuentro sobre “Estrategia de Ciberseguridad Nacional”, que organizó el Club 

Diálogos para la Democracia, y que se celebró en el Casino de Madrid, con la presentación de 

Víctor Calvo-Sotelo, Secretario de Estado de Telecomunicaciones y Sociedad de la 

Información.  

Responsables civiles y militares de la Estrategia de Ciberseguridad Nacional, así como 

representantes de 42 embajadas y una amplia representación de directivos de empresas TIC 

acudieron a este importante foro del mundo de la Seguridad Telemática. Se trataron diversos 

temas. Entre otros, los desarrollos de regulaciones concretas, como la Ley de Seguridad 

Privada, o las iniciativas en Ciberseguridad, como las incluidas en las Modificaciones de la 
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LSSI y Directiva de Redes y Seguridad de la Información. También se presentó la Agenda 

Digital en su apartado: Plan de confianza en el ámbito digital, que impulsa la SETSI.  

El Plan de Confianza Digital hace suyo el mandato conjunto de la Agenda Digital para España, 

de la Estrategia Europea de Ciberseguridad y de la Estrategia de Seguridad Nacional para 

avanzar en los objetivos conjuntos de construir un clima de confianza que contribuya al 

desarrollo de la economía y la sociedad digital, disponer de un ciberespacio abierto, seguro y 

protegido, garantizar un uso seguro de las redes y los sistemas de información, y responder 

además a los compromisos internacionales en esta materia. En su estructura sobresale la 

estrategia de impulsar a la industria de Ciberseguridad y de servicios de confianza a través de, 

al menos, los siguientes instrumentos: programas de I+D+i disponibles, cooperación público-

privada, estímulo de la demanda, normalización técnica, adopción de buenas prácticas o 

esquemas de certificación y acreditación, entre otros.  

El 14 de febrero de 2014 se creó el Consejo de Seguridad Nacional, órgano presidido por el 

Presidente Mariano Rajoy que tuvo su primera reunión el 25 de febrero. En las jornadas sobre 

"Estrategia de Ciberseguridad Nacional", el Director del Departamento de Seguridad Nacional, 

Alfonso Senillosa, anunció que el Consejo de Ciberseguridad Nacional nace con el propósito de 

coordinar las actuaciones de los distintos ámbitos del Estado para hacer frente a las amenazas 

que existen en el ciberespacio. Este organismo estará formado por expertos de Presidencia del 

Gobierno, del Centro Nacional de Inteligencia (CNI) y de los Ministerios de Interior, Defensa e 

Industria. 

 

 

Manifiesto del INITE ante las noticias parciales so bre la pérdida de nivel de 

títulos de ingeniero pre-Bolonia 

José Javier Medina, Decano del Colegio y responsable de Relaciones Internacionales del 

INITE asistió el pasado mes de marzo a la Junta del Instituto de Ingenieros Técnicos de 

España (INITE), entidad asociativa que representa a la Ingeniería Técnica y Arquitectura 

Técnicas españolas, para mostrar el trabajo que presentó en Bruselas para gestionar la 

entrada de los ingenieros técnicos españoles en la Red Europea de Entidades de Acreditación 

en Ingeniería.  

Asimismo, la Junta del INITE propuso la redacción de un Manifiesto de nuestras ingenierías 

técnicas y grados para defender la cualificación y reconocimiento internacional, la aplicación 

equitativa de los principios de equivalencias con Grados y Másteres y el respeto por 

Universidades y Colegios a lo aprobado en la implantación en España de las titulaciones del 

EEES, así como el acercamiento al mundo empresarial y mercado laboral de las titulaciones y 

profesionales de la ingeniería.  

Tras la implantación de Bolonia en toda Europa, el INITE recuerda que el Graduado en 

Ingeniería es el título referente que facilita la movilidad y que está reconocido como el euro de 



 

18 
 

la Ingeniería. El INITE también cree conveniente explicar que tanto las categorías profesionales 

de Ingeniero como las de Ingeniero Técnico tienen el mismo reconocimiento oficial en el ámbito 

profesional que tenían hasta la implantación del Espacio Europeo de Enseñanza Superior 

EEES y lo mantendrán independientemente de las nuevas titulaciones de Grado. Lo que ha 

variado en España con la implantación de Bolonia es que los títulos universitarios quedan 

configurados en tres niveles: Graduados, Master y Doctorado; pero las profesiones existentes 

siguen siendo Ingeniero Técnico e Ingeniero. 

La integración de España en el EEES representa el comienzo de una nueva configuración de 

los estudios de Ingeniería, manteniendo la estructura profesional, a la vez que se unifica y 

asimila al resto de países europeos la formulación de estos estudios en la Universidad 

española. Recogiendo lo que se define en el Marco Español de Cualificaciones para la 

Educación Superior (MECES), estos nuevos niveles de enseñanzas quedan de la siguiente 

manera:  

Al Grado se le define como una enseñanza generalista “que tiene como objetivo la obtención 

por parte del estudiante de una formación general, en una o varias disciplinas, orientada a la 

preparación para el ejercicio de actividades de carácter profesional”. Mientras que las 

enseñanzas de Master “tienen como finalidad la adquisición por parte del estudiante de una 

formación de carácter avanzado o multidisciplinar, orientada a la especialización académica o 

profesional, o bien a promover la iniciación en tareas investigadoras”. 

 La pretensión de los titulados Ingenieros, que algunos se autodefinen como “superiores”, de 

que sus diplomas adquieran el nivel de Master, no deja de ser una pretensión de desnaturalizar 

y desvalorizar el título de Graduado para dejar todo como estaba anteriormente, y esto 

aprovechando argumentos tan espurios como haberse sentido, de la noche a la mañana, 

“discriminados” fuera de España al comprobar que sus títulos hayan perdido nivel en los 

concursos internacionales, tratando, con estos “argumentos”, conseguir una conculcación de la 

legislación actual, en España, sobre la obtención del título de Master y su valoración en el 

ámbito internacional. 

El INITE quiere insistir en que el cambio de las nuevas titulaciones en aplicación del EEES no 

resta, en absoluto, nivel ni categoría a los antiguos titulados, Ingenieros e Ingenieros Técnicos, 

que conservan todo el prestigio y reconocimiento profesional que se les venía otorgando tanto 

en el espacio europeo como en el resto del mundo, ya que se mantiene su profesión 

claramente en la normativa en vigor de reconocimiento profesional. 

Adicionalmente, se facilita con la implantación en España del EEES la integración de los 

títulos de: Título de Grado a profesión de Ingeniero Técnico / Título de Master habilitante 

a la profesión de Ingeniero. 

Y, en la actividad profesional, las atribuciones están perfectamente definidas y reguladas: son 

plenas para los Ingenieros Técnicos en su ámbito de actividad; y para los Ingenieros mediante 

disposiciones con rango de Ley, promulgadas después de la Constitución (Ley 12/86) y 
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sobrevenidas mediante normas legales de rango inferior y dictadas con anterioridad a la 

Constitución. 

El argumento del número de créditos estudiados por los Ingenieros Pre-Bolonia no justifica la 

concesión indiscriminada y automática del título de Master porque los créditos anteriores no 

son automáticamente equiparables a los créditos ECTS, ya que no esta legalmente establecido 

que para ejercer la profesión de Ingeniero sea necesario el título de Master, como establece el 

MECES. La obtención del Master basa su previsión legislativa en que, individualmente, hay 

que acreditar los conocimientos para obtener este Diploma en la Universidad mediante la 

verificación de alcanzar las competencias suficientes, tanto mediante la convalidación de 

conocimientos académicos, como con la acreditación de experiencia profesional, que también 

tiene establecida su correspondiente convalidación académica en las disposiciones legales 

actuales. 

 

 

El Colegio plantea la exportación de visados profes ionales a Iberoamérica  

El Decano del Colegio, José Javier Medina, mantuvo un encuentro con la Ministra 

plenipotenciaria en la Embajada de Colombia en Madrid el pasado mes de marzo para exponer 

los tres ejes (Proyectos/Normativa/Formación) del plan trazado por el COITT/AEGITT para 

intentar constituir una oficina colegial dedicada a la exportación de proyectos, tanto de ICT 

como otros, elaborados por nuestros Libre Ejercientes. Los potenciales destinatarios serían los 

promotores inmobiliarios en Colombia. Si funciona, esta experiencia se podría intentar replicar 

en otros países iberoamericanos en desarrollo. 

Asimismo, José Javier Medina mantuvo otro encuentro de trabajo con la institución Export 

Colombia que es una oficina comercial en España dedicada a captar inversiones 

internacionales en dicho país. El encuentro fue auspiciado por Agenda Plus, que asistió al 

mismo junto con el Decano y Esteban González, Presidente de la Comisión de 

Emprendedores. La idea es promover el proyecto de exportación de visados profesionales al 

que aludíamos anteriormente. 

El pasado mes de junio, José Javier Medina realizó una visita oficial de representación 

institucional a la Embajada de Méjico en España para plantear las iniciativas del COITT en 

diversas materias. Entre ellas, propuestas de generación legislativa en  Infraestructuras de 

Telecomunicaciones; exportación de Proyectos ICT y otros; iniciativas formativas para 

ingenieros mejicanos desde nuestra institución profesional.  

 

 

Encuentro con el Director General de Industria de l a Comunidad de Madrid 

El pasado mes de marzo, el Decano del Colegio, José Javier Medina Muñoz, y el Decano de 

Ingenieros Técnicos Industriales de Madrid y Presidente de la UAITIE (Unión de Asociaciones 
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de Ingenieros Técnicos Industriales de España), Juan de Dios Alférez Cantos, mantuvieron un 

encuentro con Carlos López Jimeno, Director General de Industria de la Comunidad de Madrid. 

La reunión, a la que también asistió el Asesor Técnico José Luis Esteban, se centró en la 

evaluación y análisis de los Certificados de Eficiencia Energética en las CCAA españolas. 

Los dos Decanos comentaron las actividades y experiencia comunes en Ingeniería en España 

y en Europa. Asimismo, repasaron las tendencias sobre el papel de los Colegios Profesionales 

en España y las gestiones conjuntas realizadas por telecos e industriales en distintos ámbitos. 

El Decano del Colegio y el Decano de Ingenieros Técnicos Industriales de España se 

presentaron como los representantes de los diversos tipos de ingenieros competentes para  

realizar los Certificados de Eficiencia  Energética (EE). 

Medina y Alférez Cantos hicieron hincapié en que todas las ingenierías técnicas apoyan lo que 

expusieron en la reunión. El Director General de Industria indicó que, efectivamente, están 

aceptando y tramitando exclusivamente los Certificados de EE que vienen firmados por 

profesionales arquitectos e ingenieros, o por empresas que disponen de ellos y así lo 

suscriben. Se habló también de los avances en eficiencia energética desde que entró en vigor 

este tipo de certificados por la normativa de 1 junio de 2013.  

 

 

El Colegio celebra el Día del Empleo en la Escuela de Alcalá  

El pasado 17 de marzo, el Colegio organizó el 6º Día de Empleo en la Sala de Grados de la 

Escuela Politécnica de Alcalá de Henares. El Decano, José Javier Medina, hizo una 

presentación de las actividades que lleva a cabo nuestra institución en empleo y mejora de 

perfiles competitivos para los Graduados en ingeniería de telecomunicaciones. Al acto 

acudieron también el presidente de la Comisión de Empleo, Isidoro García, y el Gestor de la 

Bolsa de Trabajo del COGITT, José Manuel Rodríguez.  

En esta ocasión, nos acompañaron los ejecutivos de Recursos Humanos de Telefónica, 

Aernova Engineering y TicJob. El primero en hablar fue José Manuel Rodríguez, que hizo una 

presentación de la Bolsa de Empleo del COITT/AEGITT. Jesús Menor, Director RRHH de 

Aernova Engineering, explicó el proceso de selección de recién titulados. Óscar Ortiz, de 

Telefónica, impartió una ponencia sobre cómo se trabaja en la multinacional española de 

telecomunicaciones. Maximilien de Coster, Managing Partner de TicJob disertó sobre las áreas 

del sector de las TIC en las que se encuentra empleo. José Javier Medina se encargó del cierre 

de la Jornada.  

 

 

Encuentro con la UCAM y con nuestra demarcación en Murcia 

El Decano del Colegio acudió el 28 de marzo a la Universidad Católica San Antonio de Murcia 

(UCAM) para asistir a una sesión de trabajo con Rafael Melendreras, Director del Grado en 
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Ingenierías y Sistemas de Telecomunicación para estudiar la puesta en marcha del primer 

Máster en Smart Cities de España. El objetivo es que este Máster tenga un perfil político 

orientado a formar a los funcionarios y responsables de las TIC de los Ayuntamientos, lo que 

contribuirá a agilizar el proceso de implantar localmente los proyectos y aplicaciones de Smart 

Cities. El Máster también tendrá que tener un perfil tecnológico para los futuros especialistas, 

entre los cuales se encuentran nuestros proyectistas.  

En su viaje a Murcia, José Javier Medina habló de las estrategias colegiales y asociativas en la 

Asamblea General de la ACARMITT, nuestra asociación en esa Comunidad Autónoma. El 

Presidente de ACARMITT presentó una potente Memoria de actividades en 2013, que sitúa a 

esta Asociación entre las más eficaces. El Decano pudo constatar el progreso que ha 

experimentado Murcia en la formación de despliegues de FTTH, lo que constituye una clara 

oportunidad de actividad profesional para hoy y para los años venideros. 

 

 

Presencia en el Congreso de Badajoz y encuentro con  la Alcaldesa de Cáceres 

El pasado 1 de abril, el Decano, en representación del COGTT/AEGITT, asistió a la cena 

ofrecida por representantes de Cetiex, organizadores del I Foro Europeo de Impulso Europeo 

Tecnológico, que reunió en Extremadura a agentes de distintos sectores involucrados en las 

nuevas aplicaciones para TIC, desde proyectos y ayudas de red.es hasta desarrollos en Smart 

Cities territoriales, en el sector agroalimentario y en ciberseguridad militar. 

La apertura de este primer Foro Europeo de Impulso Tecnológico corrió a cargo del Alcalde de 

Badajoz, Francisco Javier Fragoso. José Javier Medina impartió una ponencia sobre “Actividad 

en Smart Cities: Profesionales y Tecnologías”. El Decano también llevó a cabo un networking 

de colaboración con un representante del Centro de Inteligencia de las Fuerzas Armadas.  

En este viaje a Extremadura, José Javier Medina mantuvo un encuentro institucional con Elena 

Nevado, Alcaldesa de Cáceres (en la foto), a la que presentó a los compañeros que están 

iniciando la Asociación Extremeña. El Decano propuso un convenio de actividad en el marco de 

Smart Cities entre el COITT, el Consorcio Municipal  y la Escuela de Telecomunicaciones de 

Cáceres, algunos de cuyos responsables también asistieron a esta reunión con su Director y 

expertos TIC.  

Se plantearon iniciativas en oficina de atención municipal participada por compañeros y 

presencia colegial en el Espacio I+D+i, Garaje 2.0, Plató TV para prácticas y spin off, Ciudad 

Monumental: accesibilidad, ruido y contaminación, living laboratory, consorcio ciudades 

históricas, plan Embarcadero y Smart wáter con Acciona, aplicaciones TIC en turismo digital, 

stigtour y open data en colaboración con UEX. 
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Gran éxito de asistentes y ponentes en el II Congre so de Turismo Digital  

Este importante foro se celebró en Palma de Mallorca los pasados 10 y 11 de abril. Organizado 

por el Colegio Oficial de Ingenieros Técnicos de Telecomunicación, la Dirección General de 

Innovación y Desarrollo Tecnológico del Govern, el Ayuntamiento de Palma y la Universitat de 

les Illes Balears (UIB), el II Congreso de Turismo Digital trató sobre la utilización de las 

Tecnologías de la Información y la Comunicación (TIC) en la reconversión de los destinos 

turísticos. 

El Decano del Colegio, José Javier Medina, estuvo en la mesa inaugural junto a nuestro Delegado en 

Baleares, Pedro Pons, sin cuyo trabajo no hubiera sido posible el éxito que alcanzó esta segunda 

edición del Congreso. El Presidente de la Comisión de Comunicación del Colegio, Tomás Pastor, y 

los Vocales de la Junta de Gobierno del COITT, Ascensión Giner Lasso y Dionisio Rodríguez 

Esparragón, acudieron a este Congreso, al que también asistieron empresarios del sector y 

representantes del Gobierno Balear, de la UIB, compañeros colegiados y el Director de la Agencia de 

Turismo Balear. 

Las dos jornadas ofrecieron un marco adecuado para el encuentro y el debate entre los diferentes 

implicados en el sector turístico y su reconversión hacia el denominado Turismo Digital. También 

propusieron abrir una reflexión en torno al nuevo contexto con el que el sector turístico debe 

enfrentarse, tanto desde el punto de vista de la crisis económica mundial con nuevos modelos 

turísticos, como desde el punto de vista de la reconversión de destinos turísticos maduros y la 

utilización de las tecnologías en ella. 

Los invitados y participantes del Congreso se reunieron posteriormente en el castillo de Bellver para 

asistir a la jornada de aplicaciones móviles organizada por la Universidad de Les Illes Balears. El 

Colegio aprovechó las jornadas para presentar la implantación de titulaciones del  EEES en España y 

la normativa profesional a las Delegaciones de alumnos que acudieron a Palma de Mallorca. Este 

oportuno encuentro, organizado por los presidentes de Comisiones de Universidades y de Redes 

Sociales de la DEGRAITEL, ofreció a los estudiantes la oportunidad de conocer de cerca las 

realidades de nuestra profesión, debatir las inquietudes de los alumnos y promover las ventajas de 

asociarse al Colegio profesional. Se informó a las Delegaciones de alumnos de la evolución de las 

medidas adoptadas desde las Universidades, Ministerio de Educación y Colegios profesionales. 

 

 

El Ministerio de Educación se compromete a equipara r a los Ingenieros Técnicos 

con los Graduados  

El pasado abril, José Javier Medina, Decano del Colegio y Presidente de Relaciones 

Internacionales del INITE, Emilio Viejo, Presidente del INITE, y  Miguel Ángel González, 

Decano del Colegio de Ingenieros Técnicos Aeronáuticos, acudieron al Ministerio de Educación 

para entrevistarse con Federico Morán, Secretario de Estado. El objetivo fue presentar y 

negociar las posiciones de la Ingeniería Técnica ante las denominaciones y titulaciones que se 
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pueden cursar en función de la legislación académica de RD 1393/2009 y su modificación en el 

RD 861/2011, que fueron consecuencia del Acuerdo de las Ingenierías alcanzado en 2007.  

Entre los importantes resultados que se alcanzaron sobresale la promesa  del Secretario de 

Estado de Educación de equiparar a los Ingenieros Técnicos con los Graduados de Bolonia, lo 

que es muy bueno para que el perfil profesional de Ingeniería Técnica sea reconocido 

plenamente por empleadores y en los concursos internacionales. Este cambio supondrá que 

nuestros ingenieros quedarán inscritos en el nivel 2 en el cuadro de MECES junto a los 

Graduados, todo un logro histórico.  

También se consiguió establecer la equivalencia laboral de los Ingenieros, Graduados e 

Ingenieros Técnicos extranjeros en España. Morán reconoció que había que cambiar algunos 

aspectos del proyecto del Real Decreto de Equivalencias de Titulaciones Extranjeras para 

sustituir los cuadros de titulaciones con denominación incorrecta por otros cuadros de 

equivalencias CIN en vigor (CIN 352/2009). A los profesionales extranjeros se les aplicará esa 

normativa. Los representantes del INITE hicieron ver al Secretario de Estados la necesidad de 

que los Colegios y Asociaciones estén presentes en las posibles negociaciones que se lleven a 

cabo en la Aneca y en el proceso de creación de la Habilitación Profesional. 

  

 

Celebración de las Juntas Generales del Colegio/Aso ciación 

El pasado mes de abril se celebró la Junta General Ordinaria de la AEGITT en la que se hizo 

un amplio repaso de las actividades desarrolladas durante el año, aprobándose la Memoria de 

actividades, las cuentas anuales y los presupuestos para 2014. A destacar el amplio informe 

presentado sobre la PITT que es la sociedad que gestiona la evolución del patrimonio de 

nuestras instituciones profesionales. También tuvo lugar la Junta General del COGITT en la 

que se aprobaron los presupuestos de 2014, incluyendo la unificación de cuotas sociales desde 

el Coitt, presupuestos que aun siendo restrictivos en lo económico, ofrecen posibilidades de 

desarrollo de actividades para la profesión y prestaciones sociales para el colectivo.  

 

Lo más destacable puesto de manifiesto en estas Juntas es un par de hechos realmente 

importantes e históricos. Por un lado, la consolidación en 2013 de la consideración normativa 

de que la carrera de Grado en Ingeniería se colegia en nuestra institución COGITT, lo que 

significa que nuestra profesión no sólo no se extingue, sino que se convierte en la carrera de 

referencia profesional en España, Europa y en el resto del mundo. Por otro lado, las Juntas 

Generales aprobaron las Demarcaciones colegiales de Andalucía, Canarias y Cataluña, que 

pasan a constituirse definitivamente como tales, una vez superado este trámite final de 

aprobación (práctica unanimidad) por parte de la Junta General ordinaria. Por otra parte, en el 

terreno de las dificultades colegiales se informa ampliamente de las gestiones seguidas por el 

Colegio en la devolución de la ayuda obtenida en 2011 para el programa Community Manager 
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del Plan Avanza y por la Asociación en las gestiones de deshacer la operación de compra-

venta que se realizó en 2001 de la antigua sede de la c/ Encinas y que por reclamación del 

comprador en 2009 se estimó en decisión judicial también proceder a la devolución del importe 

de compraventa e intereses desde ese año.  

 

 

Participación en el III Smart Energy Congress 

El pasado 23 de abril, el Decano del Colegio participó en este Congreso sobre Eficiencia Energética 

en ciudades, Espacios y Edificios Conectados que se celebró en IFEMA (Madrid) y organizó la 

plataforma enerTIC. En la primera sesión, distintos responsables de Administraciones locales 

desvelaron los últimos avances en Smart Cities más eficientes. En la segunda sesión, dedicada a los 

dispositivos y redes interconectados en la mejora de la gestión, el moderador fue el Decano del 

COITT, José Javier Medina.  

El Congreso ofreció una perspectiva global de las oportunidades que representan estas nuevas 

tecnologías en el emergente ámbito de las Smart Cities, foco de atención de las 

grandes compañías tecnológicas y una de las prioridades de la Estrategia Europea 2020. Los 

ponentes dieron a conocer la visión de las compañías que están ofreciendo soluciones tecnológicas 

altamente innovadoras. Los usuarios corporativos, entre ellos las Administraciones locales, contaron 

su experiencia y buenas prácticas para mejorar la eficiencia energética en ciudades, espacios y 

edificios conectados. A este importante foro asistieron los Decanos de las Demarcaciones del 

COGITT: Pedro Pantoja (valenciana), Jordi Farré (catalana), Juan Luis Cruz (andaluza) y Sebastián 

Suárez Cano (canaria). Junto a ellos se encontraba José Antonio López Olmedo, Presidente de la 

Asociación murciana.  

La plataforma enerTIC reúne a las firmas más destacadas del sector de la Tecnología de la 

Información y la Comunicación con el objetivo de lograr la mejora de la eficiencia energética. En 

concreto, enerTIC tiene como misión “contribuir al desarrollo del potencial de transformación de las 

TIC en el ámbito de la eficiencia energética en España con el apoyo de empresas asociadas e 

instituciones públicas”.  

 

 

Mesa redonda y coloquio sobre ruido ambiental y Sma rt Cities 

El pasado 7 de mayo tuvo lugar en la sede central del Colegio en Madrid una mesa redonda y un 

coloquio sobre Ruido ambiental y Smart Cities en el marco de la celebración del Día Internacional de 

Concienciación sobre el Ruido, que se celebró el pasado 30 de abril. El evento fue organizado por el 

COGITT y la Sociedad Española de Acústica (SEA). La bienvenida al evento corrió a cargo de 

Carmen Cordón Iglesias, Presidenta de la Comisión de Acústica del Colegio y la presentación del 

mismo la hizo Antonio Pérez-López, Presidente de la SEA, quien subrayó su deseo de integrar el 

ruido en el campo de las Smart Cities y en la conciencia ecológica de los niños y jóvenes españoles.  
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César Asensio Rivera, doctor por la UPM, habló del papel de las medidas y las simulaciones en la 

gestión del ruido ambiental. José Alberto Trujillo, Director Técnico del Laboratorio de Ensayos 

Acústicos LABENAC-UPM, impartió una ponencia sobre la necesidad de la cualificación técnica para 

la correcta inspección de emisores acústicos. Harald Muñoz, Director de Brüel&Kjaer, hizo un análisis 

del ruido ambiental y de los sistemas actuales de control. Finalmente, José Javier Medina, Decano del 

Colegio, disertó sobre el reconocimiento de los profesionales acústicos y clausuró el acto. 

 

 

Rivas Ciudades Abiertas VI 

El pasado 9 de mayo se celebró en Rivas (Madrid) el encuentro Ciudades Innovadoras y 

Sostenibles, que trató sobre Smart Cities y las tecnologías que las hacen posibles, mostrando 

algunos ejemplos de ciudades que han desarrollado con gran éxito este concepto. La jornada 

fue inaugurada por José Mesa, (en aquel momento todavía Alcalde de Rivas), Íñigo de la 

Serna, Alcalde de Santander y Presidente de la FEMP y de la RECI, y Víctor Calvo-Sotelo, 

Secretario de Estado de Telecomunicaciones y para la Sociedad de la Información.  

La primera mesa de este importante evento fue moderada por José Javier Medina, Decano del 

COITT, quien colaboró activamente en la organización del encuentro. Durante el mismo, José 

Javier Medina estableció contacto con el representante de Smart Cities de Ámsterdam para 

fijar futuros acuerdos de colaboración. En paralelo, el Decano mantuvo otros encuentros con 

representantes de la RECI. Cabe destacar el alto potencial de oportunidades laborales que se 

abren a nuestros ingenieros en este campo profesional.  

 

 

Día Mundial de las Telecomunicaciones y de la Socie dad de la Información 

Alberto Rodríguez Raposo, Director General de Telecomunicaciones y Tecnologías de la 

Información, dio la bienvenida a los asistentes a este importante evento que se celebró el 

pasado 19 de mayo en el Salón de Actos de la SETSI, en Madrid. A continuación se 

retransmitió un discurso de Hamadoun Touré, Secretario General de la Unión Internacional de 

Telecomunicaciones (UIT), que disertó sobre la banda ancha y su importancia para el 

desarrollo sostenible. “La UIT se ha comprometido a lograr el acceso universal a la 

conectividad de banda ancha y a promover la voluntad política necesaria para alcanzar este 

objetivo”, afirmó Touré.  

Entre los ponentes que acudieron a la celebración del Día Mundial de las Telecomunicaciones 

se encontraba José Javier Medina, quien destacó la necesaria participación del COITT en el 

desarrollo y puesta en marcha de la nueva Ley General de Telecomunicaciones (LGT). En su 

ponencia, el Decano habló de la banda ancha ultrarrápida y subrayó que “las sociedades más 

comunicadas y por tanto informadas en red 3.0 serán sociedades más inteligentes, con 
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ciudadanos más dignos y mejor preparados que vivirán en localidades y ciudades más 

eficientes y habitables”. 

Medina conversó con el Secretario de Estado de Telecomunicaciones y para la Sociedad de la 

Información, Víctor Calvo-Sotelo. Ambos destacaron la importancia de desarrollar 

adecuadamente los distintos Reglamentos. El Decano y algunos miembros de la Junta de 

Gobierno del COITT y compañeros del Colegio/Asociación que acudieron al acto tuvieron 

oportunidad de charlar con funcionarios muy representativos de la SETSI (Director General, 

Subdirectores y Jefes de Servicio), a los que les indicaron los temas de interés prioritario para 

nuestro colectivo, entre ellos, la participación en los trabajos de desarrollo de Reglamentos y 

Órdenes Ministeriales tras la publicación de la LGT en el Boletín Oficial del Estado. Una vez 

concluidas las ponencias, Víctor Calvo-Sotelo, clausuró la jornada.  

 

  

La ITACA organiza una Jornada sobre Ciberseguridad en Cuenca  

Nuestra Asociación Castellano-manchega de Ingenieros TIC (ITACA) celebró el pasado mes de 

mayo una Jornada sobre Ciberseguridad en la Escuela Politécnica de Cuenca que fue  

inaugurada por Juan Ávila, Alcalde de Cuenca. En su discurso destacó la importancia del acto, 

tanto para las Instituciones como para la misma sociedad, habida cuenta que vivimos en un 

mundo cada vez más dependiente de las comunicaciones y de Internet. 

La Jornada tenía por objeto difundir entre el auditorio, alumnos y profesores de la Escuela, las 

más novedosas tendencias en Ciberseguridad e informarles de cuáles son las salidas 

profesionales en este campo, tanto en España como en Europa. De ello se encargaron  ilustres 

conferenciantes, como Juan Ozores Masso del Centro Nacional de Inteligencia de las Fuerzas 

Armadas, Francisco Sepúlveda  Profesor de Ciberseguridad, Juan Barro Romeu  Director de 

Informática del Ayuntamiento de Cuenca, y Pilar Santamaría,  Fundadora y Presidenta de la 

Asociación Nacional de Ciberprotección. 

En la Clausura se entregó el Premio al Mejor Proyecto Fin de Grado en el Grado de Ingeniería 

de Sistemas Audiovisuales de Telecomunicación a Ángel Navarro Rodríguez por su trabajo 

titulado "Desarrollo en un entorno de auralizacion en tiempo real basado en DSP, HTRF y RIR". 

Destacar que José Fernando Díaz Bolaño, Presidente de ITACA, entregó las Primeras 

Medallas de la Asociación a la Excelencia a personas que se han distinguido por su aportación 

al mundo de las Telecomunicaciones que este año han recaído en César Sánchez Meléndez, 

Director de la Escuela Politécnica de Cuenca, y en Pilar Santamaría responsable mundial en 

Cisco de Seguridad y  Video. 
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ACARMITT celebra sus Jornadas Técnicas en Murcia 

La Asociación de Ingenieros Técnicos de Telecomunicación de la Comunidad Autónoma de 

Murcia (ACARMITT) celebró el pasado 30 de mayo sus Jornadas Técnicas. El acto, que tuvo 

lugar en el Edificio Moneo en Murcia, reunió a más de doscientas personas, en su mayoría 

estudiantes universitarios y jóvenes profesionales del sector. Estas jornadas estuvieron 

dedicadas a los nuevos yacimientos de empleo para los profesionales del sector en Murcia. 

Jose Antonio Lopez Olmedo, Presidente de ACARMITT, indicó que esta disciplina tecnológica 

está viviendo .una época dorada, ya que es uno de los sectores con mayor demanda laboral en 

España. 

La primera ponencia la impartió Jose Javier Medina, Decano del COITT, y a continuación 

intervinieron Jordi Farré y Juan Luis Cruz, Decanos de las Demarcaciones del Colegio en 

Cataluña y Andalucía respectivamente, quienes hablaron de la nueva Ley de 

Telecomunicaciones, aprobada por el Congreso de los Diputados el pasado mes de abril. Esta 

norma facilita el despliegue de las redes fijas y móviles, mejora los servicios a los ciudadanos a 

precios más bajos y presenta  un marco regulatorio más estable que facilite la inversión y 

garantice la competencia.  

Los siguientes ponentes fueron Antonio Gil Moyano, presidente de la Asociación de Peritos 

Judiciales Tecnológicos de Andalucía, que abordó el tema de la Ciberseguridad y las 

peritaciones judiciales, y Antonio Martínez González, profesor de la Universidad 

Politécnica de Cartagena, que habló sobre el certificado sobre emisiones radioeléctricas. Tras 

la participación de otros ponentes, Juan Miguel Navarro, profesor de Telecomunicaciones de la 

UCAM, explico a los asistentes las principales novedades de la nueva ordenanza sobre el ruido 

en Murcia, una norma que también favorecerá la empleabilidad para los ‘telecos’, que son los 

encargados de realizar los proyectos y mapas de ruido.  

 

 

 

Edificios y Ciudades Inteligentes 

El pasado 6 de junio, el Decano del Colegio, José Javier Medina, impartió una ponencia en las 

Jornadas-Talleres sobre Gestión de Edificios Inteligentes, organizadas por Tecmared. Estas 

jornadas se organizan para la constitución y elaboración de contenidos de cara al Congreso 

EECN 2014 que se celebrará en el marco de MATELEC en el Ifema. 

Asimismo, el Decano participó en la Setsi en el Grupo de Coordinación de la CTN178, 

presidido por el Jefe del Gabinete del Secretario de Estado, Víctor Calvo-Sotelo. Medina puso 

de manifiesto el estado en que se encuentran los trabajos, seguidos desde el SC2 en línea con 

lo debatido en la patronal, sobre Definición e indicadores de Smart Cities. 

Días antes, el Decano mantuvo una sesión de trabajo del grupo de Smart Cities de la Alianza 

Inercia, en el que el Colegio ejerce la coordinación de Semántica, Indicadores y Aspectos 
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legales. Se completaron los 12 servicios globales a partir de los cuales se establecerá la 

métrica e indicadores. 

 

 

El Club Excelencia en Valencia 

Los pasados 7 y 8 de junio, el Club de la Excelencia, que reúne a nuestros compañeros más 

veteranos, realizó un viaje a Valencia para visitar la ciudad de las Artes y las Ciencias, la playa 

de Malvarrosa y casco antiguo de la ciudad. El grupo también tuvo oportunidad de hacer un 

recorrido en barca por el parque de la Albufera. El Decano del Colegio, José Javier Medina, el 

Decano del Colegio de Valencia, Pedro Pantoja, y el Presidente del Club de la Excelencia José 

Antonio García Martínez, se sumaron a nuestros compañeros en ese interesante viaje cultural.    

Aprovechando el comienzo del nuevo año, el Colegio organizó el pasado mes de febrero otro 

viaje cultural por la zona de Alcalá de Henares (Madrid) con algunos de los componentes del 

Club de la Excelencia. Algunos miembros de la Junta de Gobierno recorrieron junto a nuestros 

compañeros los lugares monumentales de esta antigua ciudad universitaria. Tras la visita a 

Alcalá, el grupo de trasladó a la localidad de Torrejón para disfrutar de un almuerzo de 

confraternización en el restaurante “La Casa Grande”.  

 

 

 

Reunión con el Director General de Red.es 

El pasado 9 de junio, el Decano del Colegio, José Javier Medina, mantuvo una reunión 

institucional con el Director General de Red.es, César Miralles, a la que también asistió 

Sebastián Suárez Cano, Decano de nuestro Colegio en Canarias. Se propusieron 

colaboraciones en varias iniciativas estratégicas: consideración de la Estandarización de Smart 

Cities llevada a cabo con Ametic y Alianza Inercia, con la coordinación del COGITT, para que 

sirva de elemento de medida para las ayudas oficiales de Red.es en dichos proyectos.  

Asimismo se plantearon otras cuestiones, como posibles desarrollos en formación mediante la 

constitución de una plataforma en la que se certifiquen mínimos comunes para programas 

oficiales universitarios y la presentación de la iniciativa 5@ sobre cualificación de Turismo 

Digital en hoteles. Suárez Cano invitó al directivo de Red.es a participar en el próximo 

Congreso de Turismo Digital 2015 que se celebrará en Canarias. 

 

 

Firma de un convenio de Colaboración entre el Coleg io y el CEET 

El Colegio firma un Convenio Marco de Colaboración en materia de Telecomunicaciones y 

Sociedad de la Información con el Consejo Estatal de Estudiantes de Telecomunicación 

(CEET). El Convenio establece las bases de colaboración con los estudiantes de las 
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principales Escuelas de Grado y Máster en Ingeniería Teleco. En sus estipulaciones, el texto 

precisa que se canalizarán las actuaciones del Colegio y del CEET en diversos aspectos. 

Las partes han acordado realizar actividades conjuntas en materias de interés común, como la 

realización conjunta de seminarios, sesiones técnicas, cursos o congresos. También contempla 

la realización de investigaciones y publicaciones de forma conjunta y la difusión de información 

relativa a ambas entidades, así como la colaboración activa en comisiones de trabajo de 

sendos organismos. El documento fue firmado por José Javier Medina, y por Iker Martín, en 

representación del CEET. Al acto acudió Ascensión Giner Lasso, responsable de 

Universidades del COITT. 

 

 

Reunión del CODIGAT 2014 

La Presidenta de la Comisión de Universidad, Ascensión Giner Lasso, y el Decano del Colegio, 

José Javier Medina, participaron en la reunión de directores de Escuelas CODIGAT 2014 que 

tuvo lugar en Gijón los pasados 25, 26 y 27 de junio. Durante el encuentro se analizó la 

LOMCE y el  manifiesto a favor de la ingeniería-tecnología. También se estudiaron estrategias 

para la reducción de las tasas de abandono y para incrementar las vocaciones para Grados de 

Teleco.   

Por parte del Colegio, se presentaron diversos temas; entre ellos, emprendimiento, Real 

Decreto sobre el reconocimiento de titulaciones extranjeras como Ingeniero Técnico de 

Telecomunicación y nuevos perfiles profesionales. Nuestros representantes colegiales 

plantearon una serie de cuestiones: ¿qué perfiles profesionales van a necesitar las empresas 

en un futuro?; situación y futuro del Curso de Adaptación de Ingeniero Técnico a Grado; 

situación y tendencias de Smart City.  

Como colofón a todo esto, el Colegio presentó una propuesta de colaboración bilateral con las 

Escuelas que imparten los títulos “blancos” de Grado, al efecto de posibles acuerdos para su 

colegiación, reconocimiento de atribuciones y firmas de proyectos. Finalmente, es de reseñar 

que el encuentro culminó con un ponente invitado de excepción: el Director de la Aneca, Rafael 

van Grieken Salvador, quien presentó las características de los programas oficiales de 

reconocimiento de programas formativos de Escuelas: Verifica, Monitora y Acredita. 

 

 

 

Nuestros compañeros de ITACA participan en la inaug uración del curso Taller de 

Videojuegos y Domótica en Cuenca . 

El pasado día 30 de Junio de 2014 dio comienzo en la Escuela Politécnica de Cuenca el Curso 

"Taller de Videojuegos y Domótica con Scratch for Anduino". Con este Taller se pretende 

proporcionar una forma sencilla de interactuar con el mundo real a partir del desarrollo de una 
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aplicación lúdica que incluya los aspectos básicos de una instalación domótica aprovechando 

las facilidades del uso de Scratch for Anduino. 

Otro de los objetivos que se pretende es introducir a los alumnos en el mundo de las TIC con el 

fin de motivarles para que se decidan a elegir el Grado de Telecomunicaciones. A la 

inauguración, que fue presidida por el Director de la Escuela César Sánchez Meléndez, 

asistieron los Presidente y Secretario de ITACA, José Fernando Díaz Bolaño y Raúl Calvo 

Ruiz, que debatieron con los asistentes, compartieron inquietudes y respondieron  a las 

preguntas formuladas por los estudiantes. 

 

 

Nuestros compañeros canarios celebran una jornada s obre empleo 

Organizada por el COITTCAN junto la ACITICS y con la colaboración de la EITE, Escuela de 

Ingeniería de Telecomunicación y Electrónica de la ULPGC, se celebró el pasado mes de junio 

una jornada con cuatro bloques de temáticas diferentes donde se comentaron las diversas 

actuaciones que los Graduados e Ingenieros Técnicos de Telecomunicación podemos realizar. 

Con un formato de mesa redonda la participación fue bastante intensa, si bien cada bloque 

tuvo una presentación por parte de compañeros expertos en la materia.  

 

 

Soluciones para el reconocimiento de atribuciones d e los Grados “blancos” 

El pasado mes de junio tuvo lugar una reunión institucional del Colegio con la Subdirección 

General de Titulaciones y Homologaciones del Ministerio de Educación, a la que acudió 

también nuestra Asesoría Jurídica. Se plantearon las soluciones innovadoras desde el COITT y 

la CODIGAT relativas a la colegiación y al reconocimiento de atribuciones para los egresados 

de los Grados “blancos” que no tienen reconocida la equivalencia con las Órdenes Ministeriales 

CIN.  

El Colegio aportó una solución para que Grados indefinidos de ingeniería, sin atribuciones 

profesionales, sean reconocidos, según  nos reclaman algunos estudiantes. Se estudiaron 

algunas soluciones para la competitividad profesional, como la inclusión de ingenieros e 

ingenieros técnicos en el MECES, conforme a lo negociado con el propio Secretario General de 

Universidades; y se aportaron las soluciones en habilitación y certificación de profesionales que 

estamos emprendiendo desde el Colegio y el INITE.  

 

 

Encuentro estratégico con los Representantes del Li bre Ejercicio 

El pasado 10 de julio tuvo lugar un encuentro en el COITT con los Representantes del Libre 

Ejercicio a nivel nacional en una sesión intensiva y muy participativa, que supone a nuestro 

entender la más importante y estratégica del año. En la misma se expusieron los temas más 
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amenazantes y los que suponen oportunidades más importantes para nuestro Colegio 

Profesional. Enrique  Jiménez, Secretario Técnico del COITT, informó de la situación de 

visados y negocio colegial, así como de las necesidades en materia de defensa y 

aseguramiento legal para nuestra profesión.  

Durante el encuentro, se analizaron las necesidades y potencialidades de la LGT. Se 

presentaron las situaciones y posibilidades de desarrollo de negocio para proyectistas en 

FTTH. Se expusieron las oportunidades potenciales derivadas del desarrollo en proyectos 

concretos a partir de las aplicaciones previstas para un muy creciente número de municipios 

por todo el país en materia de Smart Cities.  

Asimismo, se explicó la situación y perspectivas de Graduación de ITT en las Universidades y 

de colegiación de egresados desde ellas. Se resumieron las diversas áreas de negocio en que 

hemos venido desarrollando iniciativas: eficiencia energética, administración de fincas, 

peritaciones y mediaciones judiciales, etcétera. 

En el  encuentro se trataron otras cuestiones, como la Seguridad, la Ciberprotección y los 

proyectos y consultoría a desarrollar desde las Smart Cities.  Finalmente se trataron las 

iniciativas que se han llevado a cabo en el INITE y que han sido aprobadas por la ENAC para 

las certificaciones profesionales del ingeniero Acústico en las que el Colegio ya cuenta con la 

propiedad. Asimismo, se va a proponer al INITE que el COITT sea propietario del esquema de 

ingenieros en Seguridad Física y en Seguridad de las Comunicaciones.  

 

 

Los Colegios Profesionales, garantes de la calidad de los servicios 

profesionales y de la lucha contra el intrusismo 

Ante las informaciones que aparecieron el pasado mes de julio en medios de comunicación, el 

COITT se sumó al comunicado que publicó Unión Profesional, en el que se resaltaba el papel 

que juegan los Colegios Profesionales en la protección de los derechos de los consumidores y 

usuarios de los servicios que prestan día a día más de millón y medio de profesionales. 

El ejercicio de las profesiones universitarias agrupadas en Unión Profesional afecta a derechos 

fundamentales de las personas y a materias sensibles que tienen que ver con la salud, la 

seguridad, el patrimonio, los bienes, los servicios generales y el medio ambiente. Por esta 

razón, la Constitución Española declaró el deber de inscripción de estos profesionales en el 

colegio profesional correspondiente al lugar donde ejerce con el fin de que éste pueda llevar a 

cabo las funciones de control y vigilancia para la que fueron creados. Se trata de garantizar así 

la buena práctica profesional y el derecho de los ciudadanos a recibir unos servicios de calidad, 

es decir, prevenir en todo caso la mala praxis y el intrusismo. 

De ahí que nuestro Colegio se uniera al llamamiento que hizo Unión Profesional a la necesidad 

de que los profesionales se colegien para todas las actividades que ejerzan dentro de su 

profesión, de manera que estén sujetos a las normas deontológicas. Además, de cara a 
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garantizar la independencia de criterio y responsabilidad del profesional, la colegiación debe 

mantenerse tanto si se trabaja por cuenta propia como ajena, ya que en todo caso se está 

realizando un acto profesional con afección a los derechos de los ciudadanos. 

Además, el profesional debe estar colegiado en aquel colegio donde tenga su domicilio habitual 

de manera que quede mejor respetada, como dice sobre esta cuestión el dictamen del Consejo 

de Estado, «la función de garantía social del adecuado ejercicio de las profesiones». Los 

colegios tienen como fin esencial proteger adecuadamente los intereses de los consumidores y 

usuarios de los servicios de sus colegiados. La libre elección de colegio perjudicaría los 

derechos de los usuarios, especialmente en los actos asistenciales y directos, no pudiéndose 

llevar a cabo el efectivo control deontológico de la práctica de los profesionales. 

Las corporaciones colegiales tienen funciones públicas encomendadas por la ley con el fin de 

garantizar su necesaria independencia para lo que cuentan con unos márgenes de 

autorregulación. La función de control que se otorga a las Administraciones Públicas en el 

Anteproyecto de Ley de Servicios y Colegios Profesionales supone una injerencia en el 

funcionamiento de estas organizaciones de la sociedad civil, convirtiéndolas en un órgano 

administrativo inferior y subordinado al correspondiente Departamento o Ministerio. 

 

 

Cursos de Verano sobre Contenidos Digitales en La G ranja de San Ildefonso y 

sobre Ciberseguridad en Aranjuez 

El pasado mes de julio se celebró en La Granja de San Ildefonso el curso de verano sobre 

“Taller de Creatividad en Contenidos Digitales y Nuevos Perfiles Profesionales de Ingeniería”, 

que constituyó un éxito en participación de alumnos de ingeniería de la Universidad Politécnica 

de Madrid y contó con ponentes del más alto nivel en el mundo audiovisual, videojuegos, 

arquitectura digital, creatividad en RRHH de ingeniería, etcétera. El COITT y la UPM han sido 

los organizadores de este Curso de Verano, en el que ha participado el Decano del Colegio, 

José Javier Medina, y Juan Luis Cano, el conocido miembro del dúo Gomaespuma, entre otros 

reconocidos profesionales del sector. Asimismo, el Colegio también organizó con la 

Universidad Europea de Madrid otro Curso de Verano en Aranjuez sobre “Seguridad y 

Ciberprotección”, con gran éxito de asistentes.   

 

 

Proclamación de la primera Junta de Demarcación en Cataluña 

Dado que no se presentó otra candidatura, el pasado mes de julio fue proclamada la Primera Junta 

de Demarcación de nuestro Colegio en Cataluña en virtud del artículo 56 de los Estatutos, que 

sustituye en este caso el proceso electoral por la investidura. El nuevo Decano, Jordi Farré, señala 

que en la etapa que ahora comienza continuará trabajando para todos los ingenieros técnicos de 

telecomunicación y graduados de Cataluña, esforzándose para cumplir todos los objetivos que se ha 
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marcado. Farré hace especial hincapié en la defensa y protección de los profesionales y en facilitar el 

acceso de los servicios de telecomunicación a todos los ciudadanos. El pasado 30 de julio, a las 20 

horas, se celebró el acto de investidura en el Hotel Barceló Sants.  

 

 

El Colegio colabora en el Plan de Smart City de Ara njuez 

El Concejal Delegado de Transporte, Desarrollo Tecnológico y Medios de Comunicación del 

Ayuntamiento de Aranjuez, Javier Lindo Paredes, visitó el Colegio a finales de julio para definir 

los contenidos del Plan de Smart City en el que nuestra institución está colaborando. (En la foto 

junto al Decano, José Javier Median, y el Presidente de la Comisión de Comunicación, Tomás 

Pastor). Dicho plan se presentó en la jornada inaugural del Curso de Verano sobre “Seguridad 

y Ciberprotección”,  organizado por el COGITT y la UEM y celebrado los pasados 22 y 23 de 

julio en la localidad madrileña. 

La Alcaldesa de Aranjuez, María José Martínez de la Fuente, la Rectora de la Universidad 

Europea de Madrid (UEM), Águeda Benito Capa, y el Decano del Colegio, José Javier Medina, 

inauguraron el Curso de Verano. Tras la presentación del Plan Smart City Aranjuez, Fernando 

Davara, Patrono y Director de la Fundación España Digital. Davara, impartió una clase 

magistral sobre “Estrategia de Ciberseguridad Nacional”. 

Juan Salom, profesor Máster en Ciberseguridad de la UEM desveló cuáles son los perfiles 

profesionales en este sector de gran pujanza. Los otros participantes en el curso disertaron 

sobre los márgenes de seguridad en la Nube, los profesionales de Telecomunicación en los 

sistemas de ciberseguridad, los servicios de videovigilancia, las amenazas para Internet y la 

nueva Ley de Seguridad Privada.  

  

 

El COITT-A presenta el programa de ayudas “Hoteles en red” 

El pasado 24 de julio se presentó en Jerez el programa de ayudas “Hoteles en red” destinado 

al despliegue de redes WiFi en establecimientos hoteleros. Auspiciado por el Ministerio de 

Industria y Turismo, a través de la entidad pública Red.es, en el programa intervienen el 

COITT-A (Colegio Oficial de Ingenieros Técnicos de Telecomunicación de Andalucía), FAITEL 

(Asociación Andaluza de Empresas Integradoras de Telecomunicaciones y Servicios TICC), y 

HO.RE.CA.  

“Hoteles en red” está dotado con 20,8 millones de los que 7,5 millones se destinan a 

Andalucía.) La Jornada, que se organizó en una única sesión para toda Andalucía, dio a 

conocer con detalle a propietarios, gerentes de establecimientos hoteleros y alojamientos 

turísticos, profesionales del diseño y empresas de la integración las características del 

programa de ayudas que se encuentra abierto durante estas semanas.  
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El acto de presentación contó con la intervención de Rubén Pérez, Director de Economía 

Digital de Red.es, quien explicó que el objetivo del programa es dotar a los hoteles de 

infraestructuras WiFi para que los clientes tengan acceso gratuito a Internet. El Decano del 

COITT-A, Juan Luis Cruz, destacó que es una oportunidad para que Andalucía no se quede 

atrás en estas innovaciones tecnológicas en el sector hotelero. “Es muy importante para que 

los hoteles ofrezcan estos servicios gratuitos  sus clientes”.  

 

 

Presentación del Mapa de Indicadores de Smart Citie s en Santander 

El Decano del Colegio acudió a las sesiones del Encuentro Anual de las Telecomunicaciones 

dentro del Curso de Verano UIMP-Ametic en Santander. En el mismo marco, José Javier 

Medina presentó el “Mapa de Indicadores de Smart Cities” en el programa “Proyectos 

Innovadores” que se celebró en el Palacio de la Magdalena (Santander) el pasado 2 de 

septiembre.   

El acto, organizado por el COGITT y Ametic y dirigido a los colegiados de Cantabria, trató 

sobre las claves de negocio en el campo de las Smart Cities: proyectos, consultoría y 

actividades de desarrollos por parte de profesionales y pymes, junto con el actual progreso en 

las grandes empresas, operadores y AAPP. Juan Gascón, Director General de Ametic, y Luis 

Miguel González, representante del Libre Ejercicio en Cantabria, también intervinieron en la 

presentación de esta importante jornada técnica. 

El “Mapa de Indicadores de Smart Cities” supone un importante revulsivo tecnológico para los 

servicios que ofrecen las ciudades del siglo XXI. Mejora la calidad de vida de  sus ciudadanos, 

reporta cuantiosas ventajas para la sostenibilidad y la economía digital y abre amplias 

expectativas en proyectos innovadores para los profesionales de las Tecnologías avanzadas 

de Telecomunicaciones. 

Precisamente desde el COGITT estamos en pleno desarrollo de oportunidades en ayudas para 

proyectos locales de Smart Cities en distintos territorios. Hay que destacar que Santander está 

reconocida como una de las ciudades pioneras en el mundo a la hora de incorporar 

aplicaciones “Smart” o inteligentes. En tal sentido se viene también trabajando hace meses 

desde Ametic en la estructura y el reconocimiento de indicadores y aplicaciones concretas de 

Smart Cities.  

En el COGITT hemos celebrado una amplia sesión de Representantes de Libre Ejercicio de 

toda España, en la que hemos planificado, en contacto con las Administraciones Públicas y el 

sector de las TIC, la posible puesta en marcha de proyectos técnicos que generen actividad y 

empleo para la profesión, así como soluciones técnicas concretas aplicadas a los negocios y al 

mejoramiento de la propia calidad de vida de los ciudadanos. 
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El Colegio firma un convenio de Colaboración con el  CEET 

El pasado 17 de septiembre, el Decano del COGITT asistió a la inauguración del XXV Consejo 

Estatal de Estudiantes de Telecomunicación (CEET), que tuvo lugar en la Universidad Europea de 

Madrid y que concluyó el 21 de septiembre. Al acto también acudieron otros representantes de 

nuestra institución, del COIT y de la Dirección de las Escuelas que participaron en la organización de 

este CEET. Ese mismo día, el COGITT firmó un Convenio Marco de Colaboración en materia de 

Telecomunicaciones y Sociedad de la Información con el CEET. (En la foto, nuestro Decano José 

Javier Medina e Iker Martín Pesado, Presidente del CEET, rubricando el acuerdo). 

A continuación se celebraron unas pequeñas presentaciones que sirvieron de introducción a los 

representantes que no habían asistido a anteriores reuniones del CEET. Paralelamente tuvo lugar 

una mesa redonda para debatir sobre temas que puedan ayudar a enfocar el futuro de estos 

congresos. Tres de los fundadores que hace 25 años se reunieron para crear la Asociación que ha 

propiciado estos encuentros que velan por los derechos de los estudiantes de ingeniería, ingeniería 

técnica y Graduados de todo el país.  

En la sesión de tarde, los miembros de la Junta Directiva del CEET elegidos hace un año en 

Cartagena explicaron el trabajo que habían llevado a cabo en los doce meses de gestión. 

Posteriormente se celebró un interesante debate sobre “Neutralidad en la Red” con los 

representantes del COGITT y del COIT.  

 

El Colegio en el Congreso Greencities & Sostenibili dad 

Los pasados 2 y 3 de octubre se celebró en Málaga el congreso Greencities & Sostenibilidad, 

5º Foro de Inteligencia aplicada a la Sostenibilidad Urbana. El Colegio estatal (COGITT) y el de 

Andalucía (COITT-A) participaron un año más como entidades colaboradoras. Además, en esta 

edición el Decano del Colegio andaluz, Juan Luis Cruz, formó parte del Comité Organizador del 

Congreso.   

Este foro profesional único, especializado en eficiencia energética en edificación y los espacios 

urbanos, debatió aspectos relacionados con las “Smart Cities” y tecnologías aplicadas, 

movilidad sostenible, climatización e iluminación eficiente, entre otros.  

 En esta quinta edición de Greencities, el COITT-A organizó la ponencia “Gestión de las 

Telecomunicaciones en las Ciudades Inteligentes”, que tuvo lugar el viernes 3 y en el que 

participaron Juan Luis Cruz, Decano del COITT-A; José Javier Medina, Decano del COITT; 

Baldomero León, Director del Área de Nuevas Tecnologías del Ayuntamiento de Marbella; Jordi 

Farré, Decano del COETTC; y Pedro Pantoja, Decano del COITT-CV.  

El pasado 2 de octubre se celebró una sesión del Consejo de Decanos en el Palacio de 

Congresos de Málaga, aprovechando el marco del Congreso “Greencities & sostenibilidad”, en 

la cual se trataron las prioridades colegiales y el seguimiento de una serie de programas en 
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marcha. Entre ellos, la Captación de Graduados en las 50 Escuelas universitarias y los 

progresos en la Habilitación Profesional de Graduados e Ingenieros Técnicos.  

Conforme a lo acordado en la Junta de Gobierno y General, el Consejo aprobó la puesta en 

marcha del proceso para crear las Asociaciones a Demarcaciones de Castilla-La Mancha y 

Murcia. También se trató a fondo la situación y estrategias negociadoras a seguir para el 

proceso del Colegio catalán dirigido por nuestra Demarcación del COITT en esa autonomía. El 

Consejo de Decanos concluyó con un debate sobre las prioridades y necesidades de la 

actividad profesional de nuestros colegiados y del Libre Ejercicio.  

 

 

Progresos en defensa del acceso de los Ingenieros T écnicos al grupo A de la 

Función Pública 

El pasado 2 de octubre tuvo lugar una sesión de trabajo institucional con la Directora General 

de Administraciones Públicas y el equipo asesor del Ministerio, junto con presidente del INITE y 

el Decano de Aeronáuticos. El INITE pidió  al Ministerio que las convocatorias de oposiciones 

para graduados en el grupo A1 se hagan conjuntamente con Ingenieros, Arquitectos y 

Licenciados.  

También se pidió la fijación de plazos para que se aplique la convergencia de los grupos A1 y 

A2; el cese de la aplicación de la Disposición Transitoria 3ª para limitar el “coladero” de 

Másteres; la defensa del acceso de los Ingenieros Técnicos al grupo A de la Función Pública, a 

retomar tras la implantación de las nuevas titulaciones del EEES.  

Asimismo, nuestro Decano, José Javier Medina, participó en la Junta del INITE que trató, entre 

otros temas, las gestiones realizadas con Administraciones Públicas ITTs grupo A y Educación 

para la defensa de 240 ects en todos los Grados. También se decidió que el Presidente del 

INITE y el representante de Telecomunicación acudan a la próxima visita a la ANECA. En la 

Junta del INITE se debatieron las acciones a emprender para la captación de graduados 

presentando las ventajas de los Colegios Profesionales.  

Se denunciaron las maniobras de los  Colegios de ingeniería de 2º ciclo que intentan “pre-

colegiar” a Graduados. Asimismo, se trató la solicitud del COITT para que se emprenda la 

acreditación de los propios profesionales a lo largo de la vida, midiendo el LLL y el CPD. Se 

aprobó que se integre dicha solicitud en el proyecto de certificaciones en curso con ENAC, 

siendo propietario del esquema cada uno de los Colegios Profesionales respectivos de cada 

rama de ingeniería técnica. 
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Búsqueda de oportunidades y relaciones para nuestro s profesionales en el 

ámbito internacional 

Durante el presente ejercicio se están emprendiendo iniciativas de nuevo cuño con la intención 

de facilitar la movilidad y empleabilidad internacional de graduados e ingenieros técnicos para 

el reconocimiento de cualificaciones y niveles en el entorno europeo. Por otro lado se idea y 

pone en marcha un plan para la posible exportación de proyectos técnicos directamente 

diseñados desde nuestro país para aquellos casos de éxito de nuestras telecomunicaciones 

con el fin de ponerlas en valor para determinados países emergentes en edificación, 

potenciales demandantes de aplicaciones de las TIC. 

 

Representación española de nuestro Decano en la Asa mblea General de la 

FEANI 

En el mes de octubre, José Javier Medina participó en Gdansk (Polonia) en el conjunto de 

sesiones técnicas y en la Asamblea General de la FEANI. En categoría de vicepresidente del 

CNE de la FEANI, nuestro Decano actuó como portavoz oficial de España. En esta ocasión, 

asistieron 25 países del continente. Asimismo, participaron como observadores varios 

representantes den la WFEO (Federación mundial) BEST (Estudiantes de Ingeniería europeos) 

ENAEE, CLAIU y otras instituciones.  

Los temas de debate pivotaron en torno a las instituciones europeas y su reconocimiento 

profesional de la ingeniería y el progreso de los “task forces” en proyectos europeos, 

categorización y competencias del ingeniero e implantación de las tarjetas “Engineering Card” y 

EPC (European Professional Card); etc. Finalmente se realizaron elecciones para el nuevo 

presidente y Executive Board de la FEANI. 

Medina aprovechó la Asamblea General de la FEANI para llevar a cabo encuentros con 

representantes oficiales de países miembros de dicha federación, de los cuales obtuvo datos 

relativos a la implantación de los estudios de ingeniería (duración de grados y postgrados 

oficiales) y de regulación por ley de la profesión. 

 

 

Participamos en la Jornada eUrban 

El Decano del Colegio impartió una ponencia institucional y participó en la tertulia de expertos 

en la Jornada eUrban sobre “Hacia la Smart City desde el urbanismo eficiente”, que se celebró 

el pasado 22 de octubre en Madrid. José Javier Medina presentó el estado del arte y avances 

en estandarización de las aplicaciones, indicadores y posibles proyectos en Smart Cities. 

Asimismo, se anunciaron las acciones en torno a los nuevos perfiles profesionales y ayudas a 

este sector, así como las iniciativas formativas para los nuevos profesionales. 

Los expertos apostaron por crear “Smart Cities” desde el planteamiento urbano. 

Este programa ofrece a las empresas del sector una oportunidad para abordar proyectos de 
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forma ordenada y orientada a los recursos y necesidades de cada ciudad. Asimismo, los 

gestores políticos obtendrán un modelo para transformar sus territorios en espacios eficientes y 

modernos. 

El acto fue inaugurado por el Presidente de ARNAIZ&Partners, Leopoldo Arnaiz, y la 

presentación del programa e-Urban corrió a cargo de Enrique Ruz, Global Director Smart City 

en ARNAIZ. Seguidamente tuvo lugar una mesa redonda en la que participaron: Javier García 

Breva, Experto de Políticas Energéticas y Presidente de la Coalición Empresarial N2E; Fefa 

Álvarez Ilzarbe, Adjunta a la Dirección de Accesibilidad Universal de Fundación ONCE; José 

Javier Medina, Decano COITT y Coordinador General Smart Cities AMETIC; Arturo Pérez de 

Lucía, Director General AEDIVE; Gonzalo Melián Marrero, Director del Centro de Estudios 

Superiores Online de Madrid Manuel Ayau (OMMA), e Ignacio Arnaiz Eguren, Director Técnico 

de Urbimática. 

Según la visión del proyecto e-Urban, la Smart City no será una realidad sin un análisis previo 

del territorio que permita a medio y largo plazo un modelo urbano eficiente. La tecnificación del 

espacio no resuelve la nueva ciudad sin una actuación multisectorial que contemple 

conjuntamente los aspectos ambiental, económico, social y tecnológico. 

 

 

Participamos en el II Congreso Smart Grids  

Los días 27 y 28 de Octubre tuvo lugar el II Congreso Smart Grids en Madrid, el único evento 

multidisciplinar que se celebra a nivel nacional para abordar de forma integral todos los 

diferentes aspectos que conforman las Redes Eléctricas Inteligentes en España y que, en esta 

edición, contó con más de 200 asistentes profesionales, incluyendo a todos los principales 

representantes del sector.  

Nuestro Decano, José Javier Medina, impartió una ponencia institucional y moderó la mesa de 

expertos sobre “Comunicaciones e infraestructuras en Smart Grids”. Se presentaron proyectos 

de investigación, desarrollo e innovación en distintas plataformas de eficiencia energética con 

diseños digitales y avances en estandarización que podrán suponer acceso a nuevos 

mercados y oportunidades para los nuevos profesionales. 

El programa del Congreso, estuvo estructurado alrededor de varias Sesiones Magistrales, 

Mesas Redondas y Comunicaciones orales que aportaron diferentes enfoques en aspectos 

básicos en torno al desarrollo actual de las Smart Grids. El evento fue inaugurado por María 

Luisa Castaño, Directora General de Innovación y Competitividad, Ministerio de Economía y 

Competitividad; Emilio Mínguez Torres, Directo ETSII-UPM; Blanca Losada, Presidenta, 

Futured; Andrés Carasso Vendrell, Secretario-General-Gerente, AFME; y Stefan Junestrand, 

Director del Congreso y Director General del Grupo Tecma Red, empresa organizadora del 

Congreso.  
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El Colegio celebra su XIII Congreso Profesional 

El Congreso se celebró el pasado 30 de octubre en el marco de la feria MATELEC, que tuvo 

lugar en los Recintos Feriales de IFEMA en Madrid. Este importante foro profesional para 

nuestros ingenieros se dividió en dos mesa redondas. La primera fue un monográfico sobre las 

nuevas oportunidades de trabajo que se abren a nuestros ingenieros en Seguridad y 

Ciberprotección. La segunda mesa redonda trató sobre las salidas profesionales en NGN, 

Redes de Nueva Generación, FTTH, Redes Públicas y Smart Cities.  

La presentación y la moderación de la primera mesa de trabajo corrieron a cargo de nuestro 

Decano José Javier Medina. Esteban Gándara, comisario Jefe de la Unidad Central del Cuerpo 

Nacional de Policía, disertó sobre el Ingeniero de Seguridad tras la entrada en vigor de la 

nueva Ley de Seguridad Privada. Jorge Salgueiro, vocal Experto en la Comisión Nacional de 

Seguridad Privada, disertó sobre el Ingeniero de Seguridad y su régimen jurídico. Andrés Díez, 

vicepresidente del INITE, y Mª Ángeles de Blas, responsable de la plataforma de 

Certificaciones Profesionales del INITE, comentaron aspectos sobre la Certificación Profesional 

INGITE. 

Cabe recordar que nuestro Colegio/Asociación , la ANTPJI y la Cátedra UDIMA han firmado un 

convenio de colaboración en Formación y Certificación Profesional en Informática Forense y 

Telemática el pasado 10 de febrero en la sede del Colegio. El acuerdo contempla la creación 

de laboratorios forenses telemáticos y un programa de trabajo conjunto de investigación 

científica con becas, ayudas y patrocinios tecnológicos.  

El objetivo del mismo es establecer un laboratorio para gestión propio en la sede colegial, 

cursos formativos del perfil de ingeniero de peritaciones judiciales, facilitar condiciones para el 

asociacionismo de tasadores y peritos judiciales en TIC, la capacitación mediante cursos de 

Informática Forense y Telemática, Certificaciones Profesionales y la creación de programas de 

Cursos, certificaciones y diplomas en los aspectos tecnológicos telemáticos en todas las 

demarcaciones de la  AEGITT/COGITT, a impartir por UDIMA (Universidad a Distancia de 

Madrid), AEGITT y ANTPJI. 

El Convenio facilitará la colaboración entre instituciones con el fin de potenciar el crecimiento 

de competencias y habilidades de sus asociados y actividades. Asimismo las tres entidades 

han expresado su deseo de establecer un marco de trabajo permanente en el ámbito de la 

investigación y especialización tecnológica mediante becas y ayudas a investigadores y 

analistas; divulgando, facilitando y transfiriendo el intercambio de conocimientos, trabajos y 

experiencias entre los profesionales de ambas entidades; participando conjuntamente en 

futuras convocatorias públicas nacionales y europeas.  

En la sesión vespertina de nuestro Congreso Profesional, Enrique Jiménez Telo, Secretario 

Técnico del Colegio y Presidente de la Comisión de Libre Ejercicio del COGITT, presentó y 
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moderó la segunda mesa redonda. José Antonio López Olmedo, Decano de la Demarcación 

del COGITT en Murcia habló de las oportunidades que se abren a los profesionales en el 

proceso de implantación de FTTH. Luis M. Chapinal, Experto en ITT y miembro del Grupo de 

Libre Ejercicio Profesional del Colegio, disertó sobre la nueva reglamentación de coordinación 

con las Redes Públicas.  

Finalmente, José Javier Medina, Decano del Colegio, Alberto Navarro-Rubio, CEO del 

Operador IBE-RED y Pedro Pons Bonafé, representante del Colegio en Baleares y Presidente 

de la Comisión de Proyectos Innovadores del COGITT, analizaron las nuevas oportunidades 

profesionales que se abren a nuestros ingenieros en aplicaciones y proyectos de Smart Cities. 

Por lo que se refiere a este último apartado, los ponentes dieron a conocer la visión de las 

compañías que están ofreciendo soluciones tecnologías altamente innovadoras. Los usuarios 

corporativos, entre ellos las Administraciones locales, se están esforzando en la mejora de la  

eficiencia energética en ciudades, espacios y edificios conectados. 

 

Encuentro de trabajo en la SETSI 

El Decano del Colegio acudió el pasado mes de noviembre a la Secretaría de Estado de 

Telecomunicaciones y para la Sociedad de la Información (SETSI), para entrevistarse con el 

Subdirector General de Planificación de Red, Antonio Fernández Paniagua. Durante el 

encuentro, José Javier Medina  le planteó los temas previstos. Uno de ellos sobre el borrador 

del Real Decreto de coordinación de redes públicas y privadas para facilitar relaciones entre 

entidades locales y operadores en la implantaciones de infraestructuras urbanas de redes de 

comunicaciones.  

El Colegio le indicó nuestro posible interés en progresar en las negociaciones con 

ayuntamientos, a partir de entrevistarnos con la FEMP. Al preguntarle en qué situación se 

encuentra la transposición en España de la Directiva 2012/27 sobre eficiencia energética, 

Fernández Paniagua nos remitió a la Dirección General de Energía, perteneciente a este 

mismo Ministerio de Industria. Sobre la Campaña de subvenciones de la liberación de espectro 

en el Dividendo Digital, Fernández Paniagua nos desveló que se ha puesto en marcha un 

Grupo General de Seguimiento al que podemos acceder solicitando la entrada por carta al 

Director General de Telecomunicaciones.  

Sobre las gestiones para que nuestros profesionales participen como técnicos competentes en 

telecomunicaciones en los procedimientos de presentación de certificados en sustitución de la 

inspección previa en el caso de instalaciones de reemisores o gap fillers de TDT, el Subdirector 

General de Planificación de Red de la SETSI nos comunicó que a nivel estatal no hay prevista 

inversión en estos aspectos y que había que consultar cada caso en las Comunidades 

Autónomas y Ayuntamientos. 
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Asistimos a la Apertura de Curso de la UCAM 

El Colegio asistió al acto de Apertura de Curso de la UCAM (Universidad Católica de Murcia), 

que tuvo lugar el pasado 13 de noviembre en el Templo del Monasterio de Los Jerónimos. Tras 

el acto, el Decano, José Javier Medina, estudió con miembros directivos de esta institución 

llevar a cabo acciones formativas innovadoras.  

Entre ellas, la primera edición de un programa Máster en Smart Cities, integrado por sendos 

cursos especialistas, uno sobre “Gobernanza y sostenibilidad” y el otro sobre “Planificación, 

despliegue y gestión”, que será dirigido desde nuestra institución. Aprovechando el viaje a 

Murcia, el Decano intervino en el seminario de Orientación socio-laboral en la Universidad 

Politécnica de Cartagena y se reunió con el Director de la Escuela Politécnica. 

 

 

En relación con nuestra línea de actuaciones colegi ales y de presencia en Ingite, 

se  aprueba un Real Decreto para la homologación de  títulos 

El Consejo de Ministros del pasado 21 de noviembre aprobó un Real Decreto de Homologación 

de Títulos, Equivalencia y Correspondencia MECES. En este texto se reconoce expresamente 

la participación de los Colegios de ámbito nacional en la tramitación de los expedientes de 

homologación de títulos de las profesiones reguladas. Se trata de un gran hito para los 

intereses de los ingenieros técnicos, aunque aún nos quedan por delante importantes 

negociaciones para la definición de equivalencias en un futuro catálogo de títulos. 

Este Real Decreto abre las posibilidades de equiparación de los Ingenieros Técnicos al nivel 2 

(en el que están hasta el momento los Graduados en Ingeniería) del MECES, tan sólo a falta 

del trabajo de entidades colegiales en la línea de definir las equivalencias en un registro de 

titulaciones pre y post Bolonia, en el que nuestro Cogitt participará para la plena integración de 

los Ingenieros Técnicos de Telecomunicación en todas y cada una de sus especialidade. 

 

 

El COITT Andalucía entrega sus Premios Ingenio 2014  

La entrega de los Premios tuvo lugar el pasado 22 de noviembre en el marco del Foro Telecos 

Andalucía que reunió a más de 200 profesionales en Málaga. El Centro de Arte 

Contemporáneo de Málaga fue  el escenario elegido para el encuentro anual de los 

profesionales de las telecomunicaciones andaluzas, bajo el nombre de Foro Telecos Andalucía 

2014, y organizado por Colegio Oficial de Graduados e Ingenieros Técnicos de 

Telecomunicación de Andalucía (COITT-A) y la Asociación Andaluza de Graduados e 

Ingenieros Técnicos en Telecomunicación (AAGIT).  

 El evento contó con una importante presencia institucional. Francisco de la Torre , Alcalde de 

Málaga, Fran Oblaré, Vicepresidente de la Diputación de Málaga y José Aguilar Mancera, 

gerente provincial de la Agencia IDEA, así como representantes empresas como Caja 
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Ingenieros, Sabadell, Magtel, Vodafone, que destacaron la importancia de la profesión del 

Ingeniero de Telecomunicación dentro de la sociedad para su evolución hacia ciudades 

inteligentes.  

En la jornada matinal tuvo lugar el desarrollo del contenido técnico del Foro bajo las temáticas: 

Oportunidades de Negocio del Ingeniero de Telecomunicación, Training: Ejercicios de 

Marketing para ganar músculo comercial y el Dividendo Digital,  a cargo de Juan Luis Cruz, 

Decano del COITT-A, Abraham García Ayllón, experto en Marketing y Ventas y José María 

Pérez, jefe de Explotación de Zona Sur de Abertis, entre otros.  

 

 

Encuentro con el ex Presidente dominicano  

Como Decano del Colegio y coordinador de Smart Cities en Ametic José Javier Medina 

mantuvo un encuentro de trabajo con Leonel Fernández. ex Presidente de República 

Dominicana y próximo candidato en las siguientes elecciones.  Fernández es uno de los pocos 

políticos dominicanos en haber ocupado la presidencia de su país en tres ocasiones. Su 

administración enfatizó el desarrollo tecnológico y la construcción de grandes obras de 

infraestructuras en República Dominicana.  

 

Durante el encuentro, nuestro Decano informó a Fernández de las iniciativas que estamos 

emprendiendo con alguna Universidad iberoamericana y de la coordinación de posibles 

actuaciones en proyectos de gran éxito emprendidos por nuestra institución, como las ICT, que 

podrían desarrollarse en esos países con la colaboración de las empresas TIC del sector. 

Asimismo, se planteó con Ametic la posibilidad de solicitar financiación para programas de 

difusión en Iberoamérica en el campo de las Smart Cities y Contenidos Digitales a través de 

algún acuerdo con Icex o similar. 

 

 

El Colegio firma un Convenio para conectar la isla de Ibiza con la tecnología más 

avanzada 

Convertir Ibiza en la primera isla del mundo conectada «con los medios más avanzados» con el 

objetivo de ofrecer más y mejores servicios tanto a los residentes como a los turistas es el 

objetivo del proyecto que han puesto en marcha el Consell de Ibiza, la UIB, el Colegio Oficial 

de Ingenieros Técnicos de Telecomunicaciones y la Asociación de electrónica, tecnologías de 

la información, telecomunicaciones y contenidos digitales a través del convenio ´Ibiza isla 

digital´.  

«Una de las grandes carencias de Ibiza es la conexión, el caudal de información y el acceso a 

esta», dijo el conseller de Nuevas Tecnologías, Vicent Roig, durante la rueda de prensa en la 

que el Presidente del Consell, Vicent Serra, el Rector de la UIB, Llorenç Huguet, y el Decano 
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del Colegio Oficial de Ingenieros Técnicos de Telecomunicaciones, José Javier Medina, 

firmaron el convenio el pasado 11 de diciembre. 

Ante esta situación, lo que se persigue es dotar a toda la isla de la infraestructura necesaria 

que permita «una buena conexión con un buen flujo de datos» en cualquier lugar, como las 

playas y «la mayoría de las calas», apuntaron Roig y Medina. Al mismo tiempo se diseñan 

aplicaciones y contenidos digitales que interesen a residentes, comerciantes y visitantes sobre 

ocio, cultura, patrimonio y por supuesto servicios. 

«Es un proyecto absolutamente ambicioso», afirmó Medina, mientras Serra resaltó que supone 

una mejora cualitativa en las comunicaciones para Ibiza. «El turista que viene ya conoce las 

ventajas turísticas de Ibiza y ahora se le añade el atractivo de que tendrá los mismos medios, 

el mismo entorno, los mismos recursos que en Múnich, Nueva York, Ámsterdam o Shanghái», 

subrayó Medina, quien insistió en la necesidad de promocionar como marca ´Ibiza isla digital´. 

En cuanto a turistas, explicaron que a través de las nuevas tecnologías podrán gestionar y 

obtener información sobre reservas, guías, conocimiento del entorno, servicios, gastronomía o 

comercios. Y los residentes, principales destinatarios según Huguet, tendrán mayores 

comodidades. «Se hará un poco de ordenación del territorio en cuanto a recogida de basuras –

no hará falta que un vecino llame porque están llenos los contenedores, sino que cuando lo 

estén automáticamente se actuará al estar todo monitorizado–, a transportes, a fiabilidad de 

horarios...», apuntó. 

 
 
 

La Fundación InnDea Valenciana, premio del COGITTCV  como iniciativa 

destacada 2014 

El pasado viernes 12 de diciembre se entregaron los premios del COGITTCV de este año 2014 

en la Cena de Gala de Navidad que tuvo lugar en el Hotel The Westin Valencia. En la cena y 

en la entrega de premios estuvieron los Decanos del COGITTCV (Pedro Pantoja) y del COGITT 

(Jose Javier Medina), así como el vicedecano del COGITTCV (Javier Marqués) que hizo de 

maestro de ceremonias. A la cena asistieron unas 100 personas, entre colegiados y familiares. 

El único premio que se entregó a una entidad no colegiada recayó en la Fundación Inndea del 

Ayuntamiento de Valencia. El premio “Iniciativa destacada de la Comunidad Valenciana al 

impulso del sector de las TIC 2014” lo recogieron Beatriz Simón Castellets, Vicepresidenta del 

patronato de la Fundación InnDEA y Concejal del Ayuntamiento de Valencia del Área de 

Dinamización Económica y Empleo Paula Llobet, Directora de la Fundación InnDEA Valencia. 

InnDEA Valencia es una Fundación de la Comunitat Valenciana para la Promoción Estratégica, 

el Desarrollo y la Innovación Urbana que, impulsada por el Ayuntamiento de Valencia, tiene por 

objeto apoyar e incentivar el desarrollo y la innovación en todos nuestros sectores estratégicos. 

Esta Fundación junto con el Ayuntamiento de Valencia han sido los primeros en poner en 

marcha una plataforma tecnológica Smartcity. 



 

44 
 

 

  

 

El Colegio/Asociación entrega sus premios Excelenci a  

El pasado 13 de diciembre se entregaron los Premios COGITT / AEGITT Excelencia y los Premios 

Liberalización de las Telecomunicaciones durante la celebración de la tradicional Cena-Encuentro que 

organiza el Colegio en Navidades y que reunió a más de trescientos invitados en el  hotel Holiday Inn de 

Madrid.  

El Colegio otorgó el Premio Excelencia a la Trayectoria Profesional del año  a Juan Ramón Pérez 

Sancho, Director General del Grupo Eulen. El jurado valoró los méritos que concurren en su vida 

profesional de reconocida entrega al servicio a los ciudadanos y la prioridad que siempre ha dado a los 

avances en las materias que aborda Eulen, su reconocida y puntera empresa.  

El jurado también destacó el progreso y evolución que muestra Eulen en aplicaciones TIC, que es un 

caso de éxito singular en nuestro país. Con el nombramiento de Pérez Sancho como Director General de 

Eulen para España y Portugal, el COGITT ha entendido que se materializa un perfil profesional de 

servicios a los usuarios desde distintos ámbitos de actividad.  

A continuación, el Colegio otorgó el Premio Excelencia al Acontecimiento de las TIC  más significativo 

del año a Francisco de la Torre Prados, Alcalde de Málaga, El jurado valoró su vida profesional de 

reconocida entrega y servicio a las Telecomunicaciones y el progreso y evolución espectaculares de las 

iniciativas que ha promovido Torre Prados en materias de TIC en el Ayuntamiento de Málaga y su 

contribución al proyecto Málaga Valley, que es un caso de éxito sin parangón en cuanto a la generación 

de ideas e iniciativas en el marco de las Tecnologías de la Información y las Comunicaciones.  

El jurado de nuestra institución está convencido de su esfuerzo en estos logros, en cuya puesta en 

marcha cobró relevancia el propio COGITT. Todas las iniciativas tomadas por De la Torre Prados han 

puesto en primer plano a una de las ciudades españolas más importantes y reconocidas 

internacionalmente en la implantación del innovador concepto de Smart City.  

Asimismo, durante la Cena Encuentro 2014, nuestra institución entregó los premios Liberalización de las 

Telecomunicaciones a los cuatro mejores alumnos de Telecomunicación en las cuatro especialidades de 

nuestra carrera: Alfonso Diego De Gea García, de la ETSIT (UPCT) en Telemática; Raúl Igual Catalán, 

de la EP de la UEM en Sistemas de Telecomunicación; Raquel Lazcano López, de la ETSIST de la UPM 

en Sistemas Electrónicos y, finalmente, Joan Zarrajería González de Aspuru, de la Universidad de 

Deusto, en Sonido e Imagen.     

Durante el acto, el Decano y otros miembros de la Junta de Gobierno del Colegio entregaron los 

diplomas a los compañeros que llevan 25 y 50 años en la profesión. A esta cena de confraternización 

entre compañeros asistieron alrededor de 200 personas. Cuando se dirigieron a los asistentes, los 

responsables del Colegio, de las Demarcaciones y de las distintas Asociaciones resaltaron los puntos 

estratégicos que marcan el rumbo de esta institución. En primer lugar, la Defensa Profesional de los 

Ingenieros Técnicos de Telecomunicación y de los nuevos ingenieros de Grado. En segundo lugar 
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destacaron el Plan de Descentralización del Colegio, que se inició hace doce años, y que se viene 

cumpliendo rigurosamente desde entonces. 
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3) Datos del colectivo COGITT/AEGITT 2014 
 
 

 

Altas COGITT/AEGITT 
 

altas COITT/AEGITT 2014 - Por Autonomía y Tipo de Alta   

Autonomías tipo alta   

  Jubilado Normal Precolegiado Precolegiado exento Parado Totales  

Extranjero         1 1 

Andalucía 1 19 0 61 7 88 

Aragón 0 6 0 1 3 10 

Asturias 0 2 0 1 0 3 

Baleares 0 5 0 0 1 6 

Canarias 0 12 0 10 5 27 

Cantabria 0 3 0 2 0 5 

Castilla la Mancha 0 9 1 12 2 24 

Castilla Leon 1 2 0 12 2 17 

Cataluña 0 0 2 24 0 26 

Ceuta 0 0 0 0 0 0 

Extremadura 0 4 4 27 1 36 

Galicia 0 2 0 7 0 9 

La Rioja 0 1 0 2 0 3 

Madrid 0 56 0 103 9 168 

Melilla 0 1 0 1 0 2 

Murcia 0 13 2 17 2 34 

Navarra 0 5 0 1 0 6 

País Vasco 0 4 0 12 0 16 

Valencia 0 29 2 79 9 119 

Total 2 173 11 372 41 599 
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Bajas 2014 por Autonomía y Tipos 

Autonomías Tipos de Baja   

  VOLUNTARIA IMPAGOS FALLECIMIENTO Totales 

  N Pre. P.Ex P J  N Pre. P.Ex P J N Pre. P.Ex P J   

Andalucia 45 3 1 2 0 11 3 0 0 0 1 0 0 0 0 66 

Aragón 8 0 0 1 0 1 0 0 0 0 0 0 0 0 0 10 

Asturias 4 1 0 1 0 4 0 0 0 0 0 0 0 0 0 10 

Baleares 6 0 0 0 0 1 0 0 0 0 0 0 0 0 0 7 

Canarias 25 0 0 0 0 13 1 0 0 0 0 0 0 0 0 39 

Cantabria 5 0 0 0 0 2 0 0 0 0 0 0 0 0 0 7 

Castilla la Mancha  16 0 0 1 0 8 2 0 0 0 0 0 0 0 0 27 

Castilla Leon 12 0 0 0 0 6 1 0 0 0 0 0 0 0 2 21 

Cataluña 22 0 2 1 0 19 2 0 0 0 0 0 0 0 0 46 

Ceuta 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 

Extremadura 12 0 0 0 0 2 2 0 0 0 1 0 0 0 0 17 

Galicia 1 0 0 0 1 0 0 0 0 0 0 0 0 0 1 3 

La Rioja 2 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 2 

Madrid 147 2 1 5 5 35 4 0 0 4 2 0 0 0 7 212 

Melilla 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 

Murcia 15 2 1 3 0 13 3 0 0 0 0 0 0 0 0 37 

Navarra 3 0 0 0 0 2 0 0 0 0 0 0 0 0 0 5 

Pais Vasco 3 0 0 0 0 3 0 0 0 0 0 0 0 0 0 6 

Valencia 46 4 1 3 0 24 8 0 0 1 0 0 0 0 2 89 

Total 372 12 6 17 6 144 26 0 0 5 4 0 0 0 12 604 

N= Colegiado 
Normal 

Pre= Precolegiado 

P.Ex= Precolegiado exento 

P= Parado 

J= Jubilado 
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Resumen Ventanilla única 2014 
 
 

 
OBSERVACIONES Recibidas 27 

- 26 resueltas  

-         1 en Tramitación 

 
QUEJAS Recibidas 4 

 - 3 resueltas 
 - 1 en tramitación 
 

RECLAMACIONES  Recibidas: 5 
- 5 resueltas 

 
 
 

 

 

Cuotas 2014 

 

Ingreso total 466.132 euros 

 

 

 

 

Procesos Deontológicos al 31 -12-2014 11 iniciados de los que 9 se han finalizado y 2 están en 

curso 

 

 

:. 
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Secretaría Técnica  

 

Visados: 

 

Grupo ICT       Proyectos        677 

                        Certificados     248 

                        Acta Replanteo 167 

                        Anexos            53 

 

Grupo Radio    Proyectos        84 

                        Certificados     65 

                        Emisiones         15.903 

 

Grupo Sonido  Proyectos        53 

                        Certificados     350 

 

Grupo Energía Solar                7 

 

Grupo Energía Eléctrica           296 

 

Grupo Otros    Anexos            628 

                        Informes          30 

            Seguridad y salud         318 

            Asumes dirección obra 818 

            Eficiencia Energética    160 

                        Canalización     72 

                        Teledistribución 140 

            Licencias de Actividad 156 

                        Otros               997 

 

Total documentos visados        21.222 

Total ingresos por visados        787.255 
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Área económica   
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ESTE PRESUPUESTO SE HA ELABORADO DE FORMA CONJUNTA 
COLEGIO-ASOCIACIÓN Y A PARTIR DE AHÍ SE HAN DISTRIBUIDO LAS 
CORRESPONDIENTES ASIGNACIONES POR SEPARADO ENTRE AMBAS 
ENTIDADES. 
SE MANTIENE EL IMPORTE DE LAS CUOTAS SOCIALES DE 
COLEGIACIÓN EN 128 EUROS ANUALES. ESTAS CUOTAS SOCIALES SE 
COBRARÁN ÍNTEGRAMENTE POR EL COLEGIO QUE TRASLADARÁ UN 
PORCENTAJE DE LAS MISMAS PARA EL SOSTENIMIENTO BÁSICO DE LA 
ASOCIACIÓN. 
PROVISIÓN DE FONDOS POSIBLE DEVOLUCIÓN SOBRE AYUDA 
COMMUNITY MANAGER DEL PLAN AVANZA: 154.000€  

 

 

 

 

 

Contabilidad  

 

Gastos de personal 2014 

 

- Secretaria Técnica: 208.721 euros. 

- Personal General: 204.204  euros. 

- Externos: 107.990  euros. 
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Memoria de la Bolsa de Trabajo 2014  

 

 

 

Durante el año 2014 se siguió trabajando en la labor de buscar y dar empleo a nuestros 

Colegiados, especialmente a los recién titulados  de la Facultad por ser ellos los que más 

desconocen el mercado. 

Se ha seguido con la labor de aumentar  Pre-Colegiados, sin coste para ellos,  mientras están 

estudiando con el fin de que se vayan integrando en el Colegio. 

Se ha seguido visitando Universidades para difundir la importancia de estar colegiado, tener / 

hacer  networking entre colegas y buscar empleo a  través de la Bolsa de Empleo. 

Así mismo, se ha visitado a Recursos Humanos de empresas para comunicarles que tenemos 

Bolsa de Empleo y su funcionamiento. Ya tenemos más de 100 empresas conectadas a 

nuestra Bolsa de Empleo que nos ofrecen sus puestos de trabajo en online. 

Se ha seguido corrigiendo CV, teniendo entrevistas de orientación laboral con  quien lo solicita, 

publicando en las redes sociales desde puestos de trabajo a servicios e información útil para 

nuestro colectivo, etc. 

Se comprueba que durante este año, el empleo ha repuntado  tal como lo  indican las 

estadísticas que mostramos a continuación, así  mismo,  hay una mayor  demanda  de puestos 

de trabajo  solicitando especialistas en vez de generalistas, con buen nivel de ingles y 

movilidad, habiendo ya escasez de CV para ciertas ofertas de empleo. 

 

 

1.- Cifras de la Bolsa. 

 

1.1.- Ofertas: acumulado anual total. 

 

El resumen mensual y anual es el siguiente: 

 

 2011 2012 2013 2014 

Enero 6 18 19 20 

Febrero 18 23 8 21 

Marzo 21 24 10 16 

Abril 17 7 13 29 
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Mayo 19 21 14 25 

Junio 15 16 19 25 

Julio 22 16 15 24 

Agosto 18 5 8 14 

Septiembre 13 12 20 24 

Octubre 22 12 19 26 

Noviembre 18 15 29 24 

Diciembre 8 16 25 20 

Total 197 185 199 268 

 

 

 

 

Estas ofertas son puestas por los Ofertantes dados de alta. Además de estas ofertas, hay 

empresas (Ofertantes) que contactan con el Colegio a través del email, y sin usar la web de la 

Bolsa (por fuera del sistema) se responde a las mismas. Normalmente se trata de ofertas con 

perfiles previamente publicados, y por tanto con una selección previa ya realizada, por lo que la 
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respuesta es rápida. El mayor inconveniente de este tipo de ofertas es que no queda registro 

en la Bolsa, por lo que es más complicado incorporarlas a las estadísticas. 

 

1.2.- Otras cifras. 

 

Otras cifras relevantes de la Bolsa de Trabajo se indican a continuación. Las cifras que se 

muestran son al cierre de cada uno de los informes. 

 

 2013 2014 Incremento anual  

Usuarios Demandantes (colegiados) registrados 863 1021 + 18’3 % 

Usuarios Ofertantes (empresas) registrados 73 106 + 45’2 % 

Número de respuestas promedio por oferta publicada 

en la web 
3 2’8 - 6’7 % 

 

El valor negativo en el incremento de las respuestas se pude justificar por la mayor presencia 

de ofertas que no se cubren, como las que se indican en el punto 1.4. 

 

1.3.- Encuesta a los colegiados usuarios de la Bols a de Trabajo. 

 

Este año 2014 se ha activado una encuesta dirigida a los colegiados que usan habitualmente la 

web de la Bolsa. Esta encuesta sigue abierta en la fecha en que se redacta en este informe, y 

por ello no es posible incluir aquí los resultados. 

 

2.- Demanda de perfiles. 

 

La demanda relativa por perfiles profesionales sigue siendo la misma que se indicó el año 

pasado: 

 

Demanda relativa Especialidad 

1 Telemática 

2 Sistemas de Telecomunicación 

3 Sistemas Electrónicos 

4 Sonido e Imagen 
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Ahora bien, este cuadro sigue ocultando el hecho de que el perfil más demandado es un perfil 

orientado al desarrollado como parte de la ingeniería de sistemas y plataformas. Estos perfiles 

siguen teniendo las mismas siglas y términos claves: SQL y MySQL, PHP, Apache, Tomcat, 

Java y JavaScript, CSS, Linux… 

 

Este perfil más demandado es muy poco común entre los colegiados, por lo que son muchas 

las ofertas de este tipo que han podido cubrirse con candidatos viables. 

 

3.- Idiomas. 

 

El idioma extranjero más demandado sigue siendo el inglés, muy por delante de cualquier otra 

lengua extranjera. Los idiomas demandados a continuación, muy por detrás, son el alemán y el 

francés, en ese orden. Otros idiomas no llegan a tener más de una petición, por lo que su 

frecuencia se considera irrelevante. 

 

Bolsa de Trabajo de la AEGITT y COGITT 
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Programa formativo 

 

 

Primer semestre 2014 

 

 

FORMACIÓN COGITT- AEGITT 2014 

Curso Modalidad  Mes Duracion 

Elaboración de Proyectos de Sistemas de Detección Electrónica de Incendios On-line Enero 5 Semanas 

Protección de datos de carácter comercial y Comercio Electrónico  On-line Enero 3 Semanas 

Elaboración de Proyectos de Instalaciones Eléctricas  On-line Enero 6 Semanas 

Grabación y Edición de Audiovisuales  On-line Enero 5 Semanas 

Adobe Photoshop para WEB  On-line Enero 12 Semanas 

ITIL Ofertas y Acuerdos de Servicio (SOA)  On-line Enero 12 Semanas 

SAP Business intelligence  Blended  Enero 3 Semanas 

Los ingenieros en la Mediación civil y mercantil Presencial Enero 1 jornada 

Elaboración de Proyectos de Cableado Estructurado y Fibra óptica On-line Febrero 6 Semanas 

Community Manager On-line Febrero 8 Semanas 

Certificación Energética CE3X On-line Febrero 5 Semanas 

Ciberseguridad e Iso 27002 On-line Febrero 12 Semanas 

Microsoft SQL Server On-line Febrero 12 Semanas 

Aplicaciones Multiplataforma con HTML5 CSS3 y JavaScript On-line Marzo 12 Semanas 

Mediacion en asuntos y conflictos Civiles y Mercantiles Blended  Marzo 5 Semanas 

Mediacion Laboral Blended  Marzo 5 Semanas 

Facility Management On-line Marzo 8 Semanas 

Gestión y Dirección de Proyectos  On-line Marzo 12 Semanas 

Microsoft Visual Studio.NET 2012 WEB Desarrollo  On-line Marzo 12 Semanas 

ITIL Fundamentos Versión 2011 Certificación  On-line Abril 12 Semanas 

Sistema de Telecomunicaciones Ferroviarias de Alta Velocidad On-line Abril 16 Semanas 

Auditorias  Energéticas en Edificios On-line Abril 5 Semanas 

Elaboración de Proyectos Sistemas de Detección de Intrusión  On-line Abril 6 Semanas 

Windows Server 2012 Administración Microsoft On-line Abril 12 Semanas 

Sistemas electrónicos de seguridad On-line Mayo 5 Semanas 

Soporte de Voz sobre IP On-line Mayo 6 Semanas 

El ingeniero emprendedor: Análisis de un plan de Negocio On-line Mayo 4 Semanas 

ORACLE 12 Diseño de BB.DD. Arquitectura y Lenguaje SQL On-line Mayo 12 Semanas 

Mediacion telematica para ingenieros Presencial Mayo 1 jornada 

Auditor interno de sistemas de calidad On-line Mayo 6 Semanas 
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Cualificación de Instalador autorizado de Baja Tensión On-line Junio 6 Semanas 

Habilidades comerciales en la ingeniería Presencial Junio 1 jornada 

Tecnologías móviles e inalámbricas On-line Junio 6 Semanas 

Social Media Management y Marketing Digital On-line Junio 12 Semanas 

ITIL Fundamentos Versión 2011 Certificación  On-line Julio 12 Semanas 

Agile Scrum On-line Julio 16 Semanas 

 

 

Programa formativo Segundo semestre 2014 

 

FORMACIÓN COGITT- AEGITT 2014 

Curso Modalidad  Mes Duracion 

Certificación energética de edificios C3E On-line Septiembre 3 semanas 

Elaboración de proyectos de ICT On-line Septiembre 5 semanas 

Elaboración de proyectos de sistemas de identificación y control de accesosOn-line Septiembre 5 semanas 

Elaboración de proyectos de Acústica en la edificación On-line Septiembre 7 semanas 

Auditor interno de sistemas de calidad On-line Septiembre 5 semanas 

Elaboración de Proyectos de Instalaciones Eléctricas  On-line Octubre 5 semanas 

Dirección de proyectos On-line Octubre 12 Semanas 

Ciudades inteligentes, las comunicaciones y los sensores en el Internet de las 

cosas On-line Octubre 8 Semanas 

ITIL Fundamentos Versión 2011 Certificación  On-line Octubre 12 Semanas 

Ciberseguridad e Iso 27002 On-line Octubre 12 Semanas 

Grabación y Edición de audiovisuales On-line Octubre 4 Semanas 

Microsoft Visual Studio.NET 2012 WEB Desarrollo  On-line Noviembre 12 Semanas 

Social Media Management y Marketing Digital On-line Noviembre 12 Semanas 

Elaboración de Proyectos de Cableado Estructurado y Fibra óptica On-line Noviembre 6 Semanas 

Sistemas de audio y produccion musical On-line Diciembre 4 Semanas 

HTM Básico On-line Diciembre 5 Semanas 

Elaboración de proyectos de videoviligancia por CCTV On-line Diciembre 5 Semanas 

Agile Scrum On-line Diciembre 16 Semanas 

Windows Server 2012 Administración Microsoft On-line Diciembre 12 Semanas 
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ORGANIZACIÓN TERRITORIAL 
 
 

 

Sede Estatal 

 

Colegio y Asociación de Graduados e Ingenieros Técnicos de Telecomunicación 

 

Sede central. Secretaría General del COGITT 

C/ General Moscardó, 33  

28020 Madrid 

Teléfono: 91 536 37 87 E-mail: webmaster@coitt.es 

Página Web: www.coitt.es 

 

Secretaría Técnica (Madrid) del COGITT 

Teléfono: 91 536 37 87 

E-mail Webmaster@coitt.es 

 

Comunidad Andaluza 

 

Colegio y Asociación de Ingenieros Técnicos de Telecomunicación en Andalucía 

C/ Almirante Lobo, 2  4º 

41001 Sevilla 

Teléfono: 954 502 186 

www.aagit.org 

info@aait.org 

 

Comunidad de Canarias 

Colegio y Asociación de Ingenieros Técnicos de Telecomunicación en Canarias  

C/ Francisco Gourié, 77 2ª planta 

35002  Las Palmas de Gran Canaria 

 

928 371 303    693 397 577 

http://www.acitics.com 

presidente@acitics.com 
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Comunidad Catalana 

 

Colegio y Asociación Autonómica Catalana D´Enginyers Tècnics de Telecomunicació 
(COETTC/AACETT)  
Plaça Ripoll, 9, bxs. Tarragona   43003  
Tel: 977 943 405 
URL: http://www.acett.cat  
catalunya@coitt.es 
 

 

Comunidad Valenciana 

 

Colegio y Asociación de Ingenieros Técnicos de Telecomunicación en la Comunidad 

Valenciana 

Edificio Torres del Turia  c/ Santa Amalia, 2 entresuelo, 2º local F 

46009 Valencia 

Teléfono: 96 353 10 15  E-mail: coittcv@coitt.es 

Página Web: www.coittcv.com 

 

 

Comunidad de Castilla - La Mancha 

Escuela Politécnica Campus de Cuenca 

Punto de información de ITT EUP 

Camino del Pozuelo s/n   16071 Cuenca. 

Teléfono: 969 179 100 E- mail: infocoitt.uclm@coitt.es 

 

www.itacam.es 

 

 

Comunidad de Murcia 

 

Asociación de la Comunidad Autónoma de la Región de Murcia de Ingenieros Técnicos de 

Telecomunicación (ACARMITT). 

Magalia Center  c/Uruguay   parc 13    30820 Alcantarilla, Murcia. 

Murcia 

Teléfono: 608 80 24 34 

E-mail: acarmitt@coitt.es 

www.acarmitt.es 

 


